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E. BARBA 

SEVILLA 

Nuevo paso en la nueva visión de la ges-

tión y promoción turística de la capital 

andaluza. El Ayuntamiento de Sevilla 

dio ayer lunes por constituido su pri-

mer Consejo Local de Turismo, órgano 

de cooperación con el resto de adminis-

traciones públicas, grupos políticos mu-
nicipales, empresarios, sindicatos, ve-

cinos, cofradías, universidades y otras 

entidades institucionales y la propia so-

ciedad civil para mejorar la gobernan-

za y abordar la recuperación de la acti-

vidad en desde el punto de vista de la 

sostenibilidad, propiciar la convivencia 

entre los residentes y viajeros y poten-

ciar la colaboración público privada 

para que la economía y el empleo gene-

rados por el turismo revierta sobre el 

conjunto de la sociedad. 

El alcalde de Sevilla, Juan Espadas, 

acompañado por el delegado de Hábi-

tat Urbano, Cultura y Turismo, Antonio 

Muñoz, presidió en el Real Alcázar la re-

unión constitutiva de este instrumen-

to de gobernanza turística que nace del 

Plan 8 de impulso turístico y de los 

acuerdos plenarios de reactivación y 

que coincide con la celebración del Día 

Internacional del Turismo, que este año 

se dedicó al «crecimiento inclusivo», es 

decir, que la reactivación de la activi-

dad sea en beneficio de todos. Espadas 

subrayó, en este sentido, que es «el mo-

mento propicio» para constituir este ór-

gano de participación institucional, go-

bernanza y concertación turística —no 

reglado, de carácter consultivo y de ase-

soramiento— al «encajar en el tiempo 

con la recuperación de la actividad tu-

rística revelada este verano», la relaja-

ción generalizada de las restricciones 

sanitarias por el Covid-19 y la intensa 

agenda cultural y de congresos y ferias 
para este otoño —indicó—, «cuando se 

prevé que la reactivación se consolide». 

«Pero no podemos seguir midiendo 

el turismo sólo con estos indicadores. 

Debemos hacer cosas distintas, porque 

el turismo debe ser, ante todo, sosteni-

ble, beneficiando a toda la sociedad des-

de el punto de visto económico, social 

y cultural, facilitando la captación de 

inversiones en otros sectores produc-

tivos y propiciando la convivencia e in-

tegración entre turistas y residentes», 

sostuvo Espadas ante los casi 40 miem-

bros que conforman este nuevo conse-

jo. «Por tanto, la primera encomienda 

es forjar un gran acuerdo o alianza para 

que orquestemos el turismo que que-

remos siguiendo las directrices del Plan 

8 y los acuerdos de reactivación», dijo. 

Este instrumento, «vivo y, por tanto, 

abierto a nuevas incorporaciones», está 

integrado por una amplísima represen-

tación de la sociedad local: la sociedad 

municipal Congresos y Turismo de Se-

villa (Contursa), los sindicatos UGT y 

CC.OO., la Cámara de Comercio, la CES, 

el aeropuerto de Sevilla, Puerto de Se-

villa, AHS (Asociación de Hoteles de Se-

villa), ASET (representa al conjunto de 

empresas turísticas), AEHS (hostele-

ría), AVVA (viviendas turísticas), AEVI-

SE (agencias de viajes), Aprocom (co-

mercio), Facua (consumidores), Con-

sejo de Hermandades, Asociación 

Togayther-Asociación Cultural y de Ocio 

LGTB+, PREDIF (Plataforma Represen-
tativa Estatal de Personas con Disca-

pacidad física y Orgánica), Cáritas, PTC 

Cartuja, Ejército de Tierra y Armada 

Española, Prodetur (Diputación Pro-

vincial), Junta de Andalucía (conseje-

rías de Turismo y Cultura), Universi-

dad de Sevilla, Universidad Pablo de 

Olavide, EUSA, Ecologistas en Acción, 

Arzobispado de Sevilla, Real Betis Ba-

lompié, Sevilla F.C., Federación de En-

tidades Vecinales, la asociación de ve-

cinos del Barrio de Santa Cruz, PP, Cs, 

Adelante Sevilla y Vox. 

El Consejo Local de Turismo tendrá 

dos formas de intervenir en la planifi-

cación turística. Por un lado, a través 

de su pleno, que se reunirá al menos 

dos veces al año e integrado por la to-

talidad de los miembros. Y, por el otro, 

mediante una comisión permanente, 

que constará de una representación 

cualificada, se reunirá al menos una vez 

al trimestre, cuando lo plantee el Ayun-

tamiento a iniciativa propia o a peti-

ción de la mitad de sus vocalías.  

El alcalde expuso los tres principa-

les recursos disponibles «para afrontar 

la recuperación». El primero, el Plan Tu-

rístico de la Ciudad de Sevilla, cofinan-

ciados por la Junta de Andalucía y do-

tado con 5 millones. El segundo, los Fon-

dos Next Generation, «que serán una 

auténtica oportunidad, pues entre los 

proyectos presentados por el Ayunta-

miento a la Junta hay muchos que tie-

nen una repercusión directa sobre el tu-

rismo». Y el tercero, el Plan de Turismo 

Sostenible «para una parte del Casco 
Antiguo, que coincide con la de mayor 

afluencia turística».

La sociedad civil se incorpora a la 
estrategia y la gestión del turismo

∑ Espadas crea el Consejo 
Local de Turismo, con 
casi 40 miembros de 
todos los segmentos

A los agentes tradicionales, 
el consejo suma a partidos, 
sindicatos, clubes, vecinos, 
entidades religiosas, sociales, 
militares o universitarias

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 18

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 28/09/2021

 España

 36 071 EUR (42,186 USD)

 553,02 cm² (88,7%)

 6796 EUR (7948 USD) 

TRAMO NORTE

Talleres
y cocheras

norte

Ramal
técnico norte

Pino Montano
Norte Pino

Montano

Hospital
V. Macarena

María
Auxiliadora

Puerta de
Carmona

Jardines
de Murillo

Los Mares

Los Carteros

San Lázaro

Capuchinos

Hospital de
San Lázaro

Hospital Universitario
Virgen Macarena

Hospital
Victoria Eugenia

de la Cruz Roja

Centro de
Especialidades de

María Auxiliadora

H

H

H H

Línea 3 Pino Montano - Bellavista

Línea 3 (Subterránea)

Estaciones

Talleres y cocheras

Línea 3 (Superficie)

Línea 3 alternativa (Subterránea)

Línea 1 Mairena del Aljarafe - Montequinto

Metrocentro

Línea 3 alternativas de prolongación (Subterránea)

ELENA MARTOS 

SEVILLA 

El proyecto del tramo norte de la línea 

3 del metro de Sevilla ya está termina-

do y en periodo de revisión. La actua-

lización de los planos que ha hecho la 

consultora de ingeniería UG21 está en 
manos de los técnicos de la Junta, que 

analizan cada sección del trazado para 

empezar a planificar su ejecución. La 

primera ampliación de la red empeza-

rá por esta parte, que es la más avan-

zada a nivel técnico y la que da servi-

cio a una mayor población, como con-

firma a ABC la consejera de Fomento, 

Marifrán Carazo. 

La modificación del tramo sur se 

acaba de adjudicar y tiene todavía dos 

años de trabajo por delante hasta lle-

gar al punto en el que se encuentra el 

tramo norte. «No podemos esperar 

tanto y ahora es un buen momento con 

la llegada de los fondos europeos para 

sacar adelante este proyecto, deman-

dado durante tantos años», asegura.   

Y ya hay un primer avance que es 

la división de esta obra por fases. La 

consejera explica que «se han defini-

do cuatro, a fin de compatibilizar los 

trabajos con el día a día de los ciuda-

danos». Todo este trabajo se realiza en 

coordinación con los funcionarios del 

Ayuntamiento de Sevilla, donde se creó  

hace ya dos años una mesa técnica 

para la ampliación del metro. «Esta es 
una obra de gran importancia y de una 

extensión enorme, por eso hay que pla-

nificar muy bien esa ejecución, con to-

dos los desvíos y los cortes que haya 

que realizar», recalca Carazo.  

Lo que aún está por determinar es 

qué parte de la infraestructura com-

prende cada fase, porque todavía no 

se ha terminado de revisar la actuali-

zación de los planos. Parece claro que 

los primeros movimientos de tierra 

se verían por Pino Montano, donde se 

construirán las nuevas cocheras y el 

ramal técnico, después se seguiría con 

el trazado, pero «el orden  en este pun-

to aún no está definido y todo se hará 

en consenso con el Ayuntamiento para 

minimizar en lo posible la afección a 

la ciudad», insiste.  

«Ya hemos avanzado mucho y pron-

to empezaremos a trabajar en la lici-

tación del tramo norte. De hecho, he-

mos ganado tiempo porque nos había-

mos planteado el último trimestre del 

año como plazo límite para tener a pun-

to la actualización del proyecto y esta-

rá a finales de este mes», asegura.  

El tramo sur 

Esta parte de la infraestructura siem-

pre ha sido la prioritaria porque es la 

que menos cambios sufrirá y la que 

atiende a una mayor población, esti-

mada en unas 120.000 personas. El 

trazado tiene una extensión de 8,9 ki-

lómetros, incluido el ramal técnico y 
va toda bajo tierra. La extensión del 

servicio hasta el hospital de Valme y 

la alternativa de que el túnel pase bajo 

la avenida Manuel Siurot en lugar de 

la Palmera en el tramo sur la hace más 

compleja. 

De hecho, la licitación de este se-

gundo proyecto ha sido mucho más 

lenta, viéndose también afectada por 

la pandemia de Covid-19. Finalmente, 

la administración andaluza adjudicó 

la revisión y modificación del trazado 

el pasado mes de julio a la UTE forma-

da por Técnica y Proyectos S.A. y Sub-

terra Ingeniería por casi 3,3 millones 

de euros. Estos profesionales tendrán 

un plazo de 24 meses para rediseñar 

los 9,2 kilómetros de longitud que tie-

ne –4,4 kilómetros del plan inicial y 4,8 

de la prolongación hasta Bellavista–.  

Este segundo tramo, que funcio-

nará casi como una línea indepen-

diente, dispondrá de doce estaciones 

y dará servicio a una población apro-

ximada de 45.000 personas. Además 

servirá a nuevos equipamientos como 

la Ciudad de la Justicia, que se insta-

lará en las antiguas oficinas de Aben-
goa, y al futuro barrio de Palmas Al-

tas que ya se ha empezado a construir. 

Igualmente dispondrá de cocheras 

propias para los trenes, a fin de que 

se puedan suspender paradas cuan-

do sea necesario sin afectar al resto 

del recorrido.  

Si no surge ninguna incidencia «ter-

minaremos este año tan duro para to-

dos con una buena noticia», señala la 

consejera, en relación a la licitación 

del proyectro norte. Pero antes es ne-

cesario amarrar la financiación, un 

asunto que todavía sigue en el aire. 

La intención es acordar la participa-

ción del Ministerio de Movilidad, 

Transportes y Agenda Urbana en un 

acuerdo que involucre a todas las ad-

ministraciones. «Espero ir muy pron-

to y acompañada por el alcalde de Se-

El tramo norte de la línea 3 del 
metro se construirá en cuatro fases

∑ La Junta adjudicará las obras de  
la conexión Prado-Pino Montano 
antes de terminar la legislatura si  
se garantiza la financiación

La consejera espera 
reunirse con la ministra 
antes de final de este año 
para tratar el presupuesto 
del metropolitanoD
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Ch. García / ABC SEVILLA

villa a ver a la nueva ministra para 

tratar este asunto. Ya se lo avancé du-

rante su visita a Sevilla este verano, 

cuando le recalqué que es un proyec-

to muy esperado, muy reclamado y 

muy anhelado por la ciudad y su área 

metropolitana», dice. 

Para ello su equipo trabaja con di-

ferentes fórmulas de financiación 

para plantear distintas alternativas. 

«Es importante decir que tenemos 

por delante la oportunidad de los fon-

dos de recuperación, que apuestan 

por el transporte público eficiente. 

Este es el momento de ampliar estos 

sistemas y también tenemos el nue-

vo programa marco de los fondos Fe-

der. Tampoco descartamos la colabo-

ración público-privada como se hizo 

para la línea 1 con acuerdos de explo-

tación. Yo voy a estudiar con mente 

abierta distintas posibilidades y con 

la experiencia de ejecución de los tres 

metros que tenemos en funciona-

miento en Andalucía, cada uno se hizo 

de una manera diferente y se puede 

buscar el mejor encaje», advierte Ma-

rifrán Carazo.  

Sobre el protocolo que se firmó 

hace tres años entre el Ayuntamien-

to, el Ministerio y su Consejería, en-

tonces gobernada por el PSOE, ase-

gura que «es papel mojado», porque 

un protocolo sin un proyecto cons-

tructivo terminado y los costes revi-

sados «no tiene ninguna base». «Aún 

hoy no puedo decir la cuantía de la 

inversión del tramo norte hasta que 

esté supervisado», admite, tras acla-

rar que  por eso cree que «se empezó 

la casa por el tejado en la negociación 

de una financiación con la que am-

pliar la red de metro». «Aquí hay vo-

luntad política y la prueba es que es-

tamos actualizando los proyectos an-

tes de hablar de presupuesto y de 

firmar un convenio que diga quién 

paga cada parte». 

La ejecución de la línea 3 de 
metro tendrá un coste de 1.715 
millones de euros. Esa es la 
estimación inicial que ha hecho 
la Consejería de Fomento, 
aunque la cifra podría variar 
cuando los  proyectos del tramo 
norte y del sur estén completa-
mente actualizados. Por lo 
pronto, retomar este sistema de 
transporte ha tenido ya un gasto 
de casi cuatro millones de euros 
que se han invertido en la 
revisión de los planos y la 
ampliación del servicio hasta el 
hospital de Valme. La primera 
adjudicación se hizo a la consul-
tora UG21 en la primavera de 
2020 para actualizar los tramos 
del trazado que va desde Pino 

Montano al Prado. La empresa 
ha entregado este mes el trabajo 
que ahora revisan los técnicos de 
la Junta. La segunda adjudica-
ción se hizo el pasado mes de 
julio por unos 3,3 millones de 
euros a la UTE formada por 
Técnica y Proyectos S.A. y 
Subterra Ingeniería. Su función 
será no sólo revisar los costes, 
materiales y técnicas constructi-
vas, también plantear varias 
alternativas del recorrido y su 
extensión hasta el barrio de 
Bellavista. Este segundo tramo 
incorporará también cocheras 
propias a fin de que funcione 
casi como una línea indepen-
diente y haciendo más eficiente 
el servicio. 

El trazado completo supone una 
factura de 1.715 millones de euros
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SUSANA ALCELAY / MARÍA CUESTA 
MADRID 

D
e nuevo sobre la bocina, Go-

bierno, sindicatos y empre-

sarios cerraron ayer un 

acuerdo para prorrogar los 

ERTE más allá del 30 de septiembre. 

El nuevo plazo de vencimiento será 

el 28 de febrero, un mes más de lo ba-

rajado inicialmente. La CEOE, que en 

un principio se había mantenido al 

margen a la espera de llegar a un en-

tendimiento en torno a la prestación 

para los autónomos, confirmó tam-

bién a última hora de ayer que se su-

maba a la esperada fumata blanca 

tras sellar un pacto para extender cin-

co meses las prestaciones por cese de 

actividad para los trabajadores por 

cuenta propia hasta el 28 de febrero. 

El nuevo acuerdo incluye además 

una prórroga automática de un mes 

de los ERTE actuales, hasta noviem-

bre, fecha tras la cual se pondrá en 

marcha un nuevo esquema, al que las 

empresas deberán solicitar de nuevo 

su adhesión, ya con nuevas condicio-

nes, entre las que destaca la obliga-

toriedad de la formación para los em-

pleados con el objetivo de abrir las 

puertas del mercado laboral para 

aquellos que están teniendo más di-

ficultades para retornar a la activi-

dad tras el impacto de la pandemia.  

Otra de las claves del acuerdo está 
en el denominado «contador a cero», 

que se amplía un año, por lo que el 

tiempo consumido de desempleo, des-

de septiembre de 2020 no computa-

rá cuando se produzca un despido por 

cualquier causa después del 1 de ene-

ro de 2023. Se mantiene, por tanto, la 

obligación de mantenimiento del em-

pleo, la prohibición de horas extras 

para los trabajadores en ERTE, así 

como nuevas contratas y subcontra-

tas y también la prohibición de repar-

to de dividendos para las empresas 

que tienen a los trabajadores bajo esta 

fórmula de protección del trabajo. 

En cuanto a la prestación extraor-

dinaria para las personas con contra-

tos fijos discontinuos, se garantiza el 

contador a cero para este colectivo, 

que antes no estaba garantizando. Y, 

también, se mantiene la cuantía de la 

prestación por desempleo en el 70% 

de la base reguladora durante toda la 

vigencia del acuerdo. 

El pacto llega tras un fin de sema-

na de intensas negociaciones, que se 

extendieron también a lo largo del día 

de ayer. La obligatoriedad de la for-

mación que reclamaba el ministro de 

Seguridad Social, José Luis Escrivá, 

para mantener las exoneraciones li-

gadas a los ERTE ha sido la china que 

ha estado retrasando el acuerdo en 

esta negociación. La ministra de Tra-
bajo, Yolanda Díaz, ya apuntaba ayer 

por la mañana que se había puesto 

sobre la mesa la posibilidad de que 

esta condición se impusiera solo a las 

empresas de más de diez trabajado-

res para esquivar la gran preocupa-

ción de los agentes sociales, creando 

«un esquema no basado en el volun-

tarismo y muy apegado a la realidad 

de las empresas. Es decir, que poda-

mos desplegarlo con eficacia», dijo 

Díaz. 

Y es que el pequeño tamaño de las 

empresas españolas es precisamen-

te uno de los grandes problemas a la 

hora de exigir una formación obliga-

toria. «No podemos ser policías», se 

quejaban estos días atrás una fuente 

empresarial. Los sindicatos tampoco 

vieron con buenos ojos la propuesta 
de Seguridad Social, pues dudaban 

de la capacidad de construir una es-

trategia coherente para reciclar a los 

trabajadores en un par de semanas. 

Finalmente, el acuerdo incluye que 

las empresas de más de diez trabaja-

Gobierno y agentes sociales blindan 
los ERTE hasta el 28 de febrero

∑ La fórmula actual se mantiene un mes más y desde  
el 1 de noviembre los expedientes se ligarán a formación 

∑ La prestación por cese de actividad de los autónomos  
se amplía también cinco meses

NUEVA PRÓRROGA

Dos fases para dos tipos 
de ERTE    

El acuerdo de la prórroga está 
dividido en dos fases. En la prime-
ra, que se extenderá durante el mes 
de octubre, las condiciones se 
mantendrán sin cambios. A partir 
del 1 de noviembre entrarán en 
vigor los nuevos ERTE, asociados a 
la formación, y que deberán ser 
nuevamente solicitados por los 
empresarios. 

Cursos de formación   
y exenciones  

El acuerdo incluye que las empre-
sas de más de diez trabajadores 

tendrán un 80% de exoneración si 
dan formación a los trabajadores 
en ERTE y un 40% en caso de no 
hacerlo. Para las empresas de 
menor tamaño, de hasta diez 
empleados, la exoneración será del 
80% si imparten cursos de forma-
ción y del 50% si no lo hacen. 

Contador a cero 

El denominado «contador a cero», 
se ampliará un año más, por lo que 
el tiempo consumido de desempleo 
por los trabajadores desde sep-
tiembre de 2020 no computará 
cuando se produzca un despido por 
cualquier causa después del 1 de 
enero de 2023.

LAS NUEVAS CONDICIONES

Yolanda Díaz y Pedro Sánchez, ayer 

en Santander   // ABC
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dores tendrán un 80% de exonera-

ción si dan formación a los traba-

jadores en ERTE y un 40% en caso 

de no hacerlo. Para las empresas 

de menor tamaño, de hasta diez 

empleados, la exoneración será del 

80% si imparten cursos de forma-

ción y del 50% si no lo hacen. Ac-

tualmente, más de 250.000 traba-

jadores siguen acogidos a un ERTE. 

La propuesta del Gobierno con-

siste en que es que, para poder aco-

gerse a las exenciones en sus cuo-

tas, las empresas que tienen entre 

10 y 49 empleados dediquen un mí-

nimo de 30 horas a acciones for-

mativas. Para las que tienen 50 o 

más empleados ese requisito se ele-

varía hasta las 40 horas. Para ello 

habría que aumentar el crédito que 

se contempla en la ley del sistema 

de formación profesional para el 

empleo, que se nutre de las apor-

taciones de empresas y trabajado-

res a la Seguridad Social. 
El acuerdo ha sido ya refrenda-

do por los órganos de dirección de 

los sindicatos y recibió anoche el 

visto bueno del comité ejecutivo 

de la CEOE por lo que hoy recibirá 

la luz verde del Consejo de Minis-

tros, en su última reunión ordina-

ria de septiembre.
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CEOE: el acuerdo de los ERTE "protege" a las empresas y llegar a Semana
Santa
original

El presidente de la CEOE, Antonio Garamendi. EP

El Comité Ejecutivo extraordinario de CEOE ha valorado este lunes de manera positiva el
acuerdo para prorrogar los Expedientes de Regulación Temporal de Empleo (ERTE) y ha
señalado que, de esta manera, se "protege" a las empresas "para que puedan llegar a la
campaña de Semana Santa" en un contexto que esperan que ya sea de "normalidad".
La CEOE se ha reunido por la noche y ha dado "el visto bueno por unanimidad" a la última
propuesta del Gobierno sobre los ERTE, que se prorrogarán hasta el 28 de febrero de 2022,
un mes más de lo que estaba previsto inicialmente.
"Los empresarios españoles valoramos positivamente la ampliación del plazo que habíamos
solicitado y que protege, así, a las empresas españolas en ERTE para que puedan llegar a la
campaña de Semana Santa esperemos que en un contexto de normalidad", ha subrayado la
patronal en un comunicado.
Según la CEOE, el acuerdo "contempla también la posibilidad de realizar unos nuevos ERTE
en caso de repunte pandémico". "Los empresarios valoramos de manera positiva el trato a la
formación en este acuerdo, que avala el compromiso de las organizaciones con los
trabajadores para garantizar su empleabilidad", ha explicado.
Por último, ha recordado que para CEOE y Cepyme era "clave" el acuerdo que ha llegado el
Gobierno con la organización de autónomos (ATA).
En el marco del acuerdo de los ERTE, Gobierno y agentes sociales han acordado mantener
durante el mes de octubre las condiciones vigentes actualmente, de forma que los actuales
ERTE se prorrogarán un mes más. A partir de entonces, del 1 de noviembre de 2021 al 28 de
febrero de 2022, entrará en vigor un nuevo esquema en el que las exoneraciones de mayor
cuantía estarán ligadas a que las empresas den formación a los trabajadores suspendidos de
empleo.
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MARÍA CUESTA / SUSANA ALCELAY 
MADRID 

El Gobierno dará hoy luz verde a una 

subida de 15 euros para el salario míni-
mo que quedará fijado en 965 euros 

mensuales, tras un acuerdo con los sin-

dicatos que, sin embargo, ha marcado 

un antes y un después en la relación del 

Gobierno con los representantes em-

presariales. Si se suma la que se aplica-

rá este año, el SMI habrá subido un 30% 

en los últimos tres años y llega en un 

momento en que las dudas sobre la re-

cuperación están más presentes que 

nunca, después de que el INE desvela-

ra la semana pasada que el esperado re-

bote de la economía española en el se-

gundo trimestre no fue del 2,8%, sino 

un tímido 1,1%. 

Precisamente las nieblas que rodean 

el camino a los niveles prepandemia del 

PIB habían sido los argumentos de la 

CEOE y Cepyme para descolgarse del 

acuerdo. Los empresarios aseguran que 

no es el momento de elevar el salario 

mínimo dado que la economía españo-
la se encuentra tan solo en los inicios 

de la recuperación y la creación de em-

pleo podría verse dañada. Ahora denun-

cian que la decisión tendrá efectos ne-

gativos en el empleo, pues se ha basa-

do en un diagnóstico erróneo de la 

realidad económica, según fuentes em-

presariales consultadas por este diario. 

Las mismas que recuerdan que tra-

dicionalmente se han tenido en cuenta 

cuatro variables para justificar la subi-

da del salario mínimo: la evolución del 

PIB, los salarios, la inflación y produc-

tividad. Parámetros que actualmente 

no dibujarían un escenario acorde con 

la subida que aprueba hoy el Gobierno. 

Cabe recordar que el Banco de España 

ha alertado varias veces sobre los efec-

tos de una subida tan pronunciada del 

SMI y de hecho ya estimó que la subida 

del 22% en 2019 pudo costar a la econo-

mía española entre 83.000 y 180.000 

puestos de trabajo, por un menor cre-

cimiento de la ocupación, siendo los jó-

venes el colectivo más afectado. 

Sin embargo, el presidente del Go-

bierno volvió a defender ayer su hoja de 

ruta: «Con esta subida lo que hacemos 

es seguir la senda para que en 2023 po-

damos contar con un SMI del 60% del 

salario medio, como fija la Carta Social 

Europea», destacó durante unas jorna-

das sobre el futuro del trabajo celebra-

das en el Centro Botín de Santander. 

El nuevo alza del salario llega, ade-

más, tras unas duras negociaciones en 
las que también los sindicatos han ce-

dido mucho terreno en pos del acuer-

do. Los 15 euros en que subirá el SMI 

desde el 1 de septiembre están dentro 

de la horquilla de las recomendaciones 

del comité de expertos que analizó la 

senda por la que debería transitar esta 

renta mínima para cumplir con el com-

promiso del Ejecutivo de llevarla hasta 

el 60% del salario medio en 2023. Pero 

están también muy distantes de las exi-

gencias iniciales de los representantes 

de los trabajadores, que reclamaban una 

subida de 25 euros y el compromiso de 

una senda detallada hasta los 1.000 eu-

ros. La senda no fue finalmente plas-

mada en el documento del acuerdo, pero 

sí que se estipuló que el salario mínimo 

sería objeto de una «progresiva revi-

sión» en 2022 y 2023, por las exigencias 

de los sindicatos que prometen reavi-

varse pronto. 

El nuevo incremento, que llegó a ge-

nerar importantes tensiones en el Go-

bierno de coalición, supondrá la inme-

diata subida de la cotización de los au-

tónomos de entre 3 y 12 euros, 

crecimiento que llevará la base mínima 

hasta 290 euros y la de los autónomos 

societarios en 366 euros. Un nuevo ajus-

te para el bolsillo de un colectivo ma-

chacado por la pandemia que soporta 

ya un alza del precio de la luz superior 
en un 200% respecto a 2020, carburan-

tes un 25% más caros, la inflación más 

elevada en diez años y el hecho de que 

las ayudas prometidas de 7.000 millo-

nes nunca llegarán al 90% de los autó-

nomos por la leoninas exigencias para 

recibirlos. También se verán afectados 

por el nuevo alza trabajadores con poca 

cualificación, empleadas del hogar y tra-

bajadores del campo. Todos ellos tienen 

como referencia en sus retribuciones el 

salario mínimo y sus empleadores de-

berán acometer un alza que no queda 

solo en 15 euros más, también aumen-

tará las cotizaciones que se pagan a la 

Seguridad Social. 

Sánchez sube a 965 euros  
el salario mínimo con el vigor 
de la recuperación en duda
∑ El alza que hoy 

aprueba el Gobierno 
aumenta la cotización 
de los autónomos 
entre 3 y 12 euros

T. S. V.  

Las familias que tengan 
contratada a una empleada 
del hogar deberán tomar el 
nuevo salario mínimo de 965 
euros mensuales en 14 pagas 
como referencia y aplicar la 
nueva tabla salarial una vez 
que sea oficial y que los 
detalles definitivos se publi-
quen en el BOE. Según los 
cálculos realizados por la 
plataforma Aiudo, correspon-
derán 1.125,83 euros mensua-
les brutos en 12 pagas –inclui-
das las extras de forma 
proporcional– a abonar a las 
empleadas del hogar contra-
tadas durante unas 40 horas 
semanales; 1.055,60 euros 
mensuales para 35 horas 
semanales; 904,80 al mes para 
30 horas a la semana; 754 
euros mensuales para 25 
horas; 603,20 euros al mes 
para 20 horas y 452,40 al mes 
para 15 horas. El sueldo neto a 
percibir por una trabajadora a 
jornada completa se quedará 
en 1.074.27 euros si se opta 
por restar el 4,7% de la cuota 
de cotización que correspon-
de a la empleada.

Casi 1.080 euros en 
12 pagas para una 
empleada del hogar
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Luis Fernández-Palacios, Pablo Cortés, Luis Castillo, Rubén Rubiales, 

Jorge Romero y Nacho González  // ABC 

S. E. 

SEVILLA 

En la Confederación de Empresarios 

de Andalucía (CEA) se presentó ayer 

la  Lanzadera Corporate, programa de 

Innovación abierta por el que la ace-

leradora creada por Juan Roig y per-

teneciente a Marina de Empresas, im-

pulsa sinergias entre las grandes cor-

poraciones y las startup. La jornada 

contó con la participación de dos star-

tup andaluzas que participan en el Pro-

grama Corporate Lanzadera y que son 

dos casos de éxito: Lesielle Cosmetics, 

impulsada por un equipo de empren-

dedores de Jerez de la Frontera (Cá-

diz), y la almeriense Neurodigital Te-
chnologie. Algunas de las corporacio-

nes con las que Lanzadera mantiene 

acuerdos son: Abanca, Acciona, Bosch 

(BSH), Enagás, Facsa, Janssen (John-

son&Johnson), Mercadona, PlaySta-

tion, Nestlé- Purina, Ribera Salud, Glo-

vo, Loomis, The Music Republic.  

Reto innovador 

Según Patricia Cháfer, gerente del pro-

grama Corporate de Lanzadera, «el ob-

jetivo es que las corporaciones defi-

nan un reto innovador en abierto para 

que las startup lo resuelvan a través 

de pruebas de concepto». Durante este 

proceso, los emprendedores cuentan 

con el conocimiento y el soporte eco-

nómico de estas grandes empresas y 

de Lanzadera. Por su parte, Jorge Ro-

mero, director de Relaciones Externas 

de Mercadona en Andalucía, destacó 

que «el camino de la innovación no es 

un trayecto que podamos realizar so-

los, se necesitan buenos compañeros 

de viaje que aporten soluciones inno-

vadoras». De ahí que la cadena de su-

permercados forme parte del progra-

ma Corporate de Lanzadera, con el ob-

jetivo de buscar empresas innovadoras 

que impulsen el cambio sostenible de 

la cadena alimentaria. En concreto, la 

compañía busca dar respuesta a cin-

co grandes retos: la reducción y elimi-

nación de plásticos, el ahorro de ener-

gía, la gestión de residuos, los produc-

tos saludables y la distribución urbana 

de mercancías. 

Pablo Cortés, secretario general de 

Empresa, Innovación y Emprendimien-

to de la Junta de Andalucía, indicó que 

Andalucía «es la segunda comunidad 

autónoma que más empresas ‘gacela’ 

o de alto crecimiento concentra, con 

un 15,6% del conjunto nacional, equi-

valente a 861 empresas de un total de 
5.851. Contamos con un sólido ecosis-

tema de innovación: 10 universidades 

públicas muy activas en emprendi-

miento y una potente red de parques 

tecnológicos. Desde la Junta estamos 

implementando este ecosistema con 

herramientas como el Plan de Empren-

dimiento, Andalucía Startup 

RoadShow o la nueva Agencia Trade». 

Como un esfuerzo integrado en el 

ADN de las empresas andaluzas, CEA 

aspira a continuar promoviendo la in-

novación, también como palanca de 

recuperación tras la crisis, en las em-

presas de la región y sus emprende-

dores. Esta presentación de Lanzade-

ra con casos prácticos de startup an-

daluzas se enmarca en el proyecto 

CEA+Empresas para fomentar la cul-

tura emprendedora.

La ‘aceleradora’ de 
Juan Roig busca 
startup en Sevilla

∑ Lanzadera Corporate 
acerca los 
emprendedores a las  
grandes empresas
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El presidente de la Diputación
de Sevilla, Fernando Rodríguez
Villalobos, presidió ayer la firma
de convenios con 25 ayunta-
mientos de la provincia benefi-
ciarios de la Línea 2 del Progra-
ma de Empleo y Apoyo Empresa-
rial enmarcado en el ‘Plan Con-
tigo’, por los que estos munici-
pios llevarán a cabo el proyecto
de Simulación de Empresas, de
formación para la inserción la-
boral. El importe total de la in-
versión para la puesta en mar-
cha de este proyecto en estos 25
municipios que lo han solicitado
es de cerca de 1,2 millones de
euros. Los municipios beneficia-
rios son: Alcalá del Río, La Alga-
ba, Aznalcóllar, Carmona, Cas-
tilleja del Campo, Cazalla de la
Sierra, Constantina, Los Corra-
les, Écija, Espartinas, Estepa,
Lora del Río, La Luisiana, Maire-
na del Aljarafe, Martín de la Ja-
ra. Olivares, Los Palacios y Vi-
llafranca, Palomares del Río, Pi-
las, La Puebla de Cazalla, Pruna
El Rubio, Santiponce, El Sauce-
jo y Tomares.

En referencia al Programa de
Empleo y Apoyo Empresarial,
que gestiona Prodetur dentro
del Plan Contigo, Villalobos sub-
rayó que “nunca antes, en térmi-
nos económicos, esta Diputa-
ción había tenido la posibilidad
de acometer un programa de
empleo de esta magnitud, con

una dotación de 130 M . Entre
sus bondades, la amplia gama de
posibilidades que ofrece, con 12
líneas para que los ayuntamien-
tos puedan dar respuesta a las
necesidades concretas de sus
municipios”.

Una de esas líneas es la Simu-
lación de Empresas, una meto-
dología por la que se obtiene
experiencia en la gestión y ad-

ministración de empresas me-
diante la recreación de oficinas
administrativas. Este método
permite a los participantes ad-
quirir una experiencia laboral
idéntica a la real.

Mediante el convenio suscri-
to, Prodetur facilitará la cone-
xión y accesos a los servicios de
la Agencia de Simulación que

gestiona; realiza el asesora-
miento necesario para la pues-
ta en marcha de las empresas
simuladas; y facilita la docu-
mentación formativa necesaria
sobre la Simulación al perso-
nal docente que la vaya a poner
en práctica.

El profesorado para realizar
estas acciones formativas lo

aportarán los ayuntamientos,
que también facilitarán la in-
fraestructura y equipamiento
necesarios para que las empre-
sas simuladas se constituyan y
funcionen con efectividad.

AMPLIA EXPERIENCIA
DE LA DIPUTACIÓN EN
SIMULACIÓN DE EMPRESAS

En este tipo de programas, la Di-
putación tiene una dilatada ex-
periencia. Desde la puesta en
marcha, en 2007, de las accio-
nes experimentales de empleo a
través de empresas simuladas
estas han beneficiado, hasta la
fecha, a 3.128 personas, de las
que 1.259 han accedido después
a un empleo, lo que supone un
porcentaje de inserción laboral
del 40,25 %.

Sumando todos los programas
en torno a la Simulación de Em-
presas, incluido este que se en-
marca en el Plan Contigo, son
unos 8,8 millones de euros los
que Prodetur ha gestionado en
este ámbito, en el que lleva im-
plicado desde el año 2003.

Inversiónde1,2millonesdeeurosdelPlan
Contigoparaponer enmarchaelProgramade
SimulacióndeEmpresasen25municipios

3Actualidad provincia Contenido patrocinado

Prodetur facilitará la
conexión y accesos
a los servicios de la
Agencia de Simulación

El presidente de la Diputación junto a los alcaldes y alcaldesas que han suscrito los convenios.
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S.E. SEVILLA  

Dentro de su estrategia para reducir 

emisiones, la cervecera Heineken abre 

paso al reparto verde en nuestro país 

con un proyecto de movilidad soste-

nible ‘última milla’, pionero en Espa-

ña, que arranca en Sevilla con objeti-

vo de extenderse a otras capitales de 

nuestro país, y que busca evitar la emi-

sión a la atmósfera de 21.450 tonela-

das de CO2 al año en la ciudad. Desde 

ayer estos vehículos cero emisiones y 

específicamente diseñados para el 

transporte de cerveza junto a la star-

tup andaluza Scoobic, estarán repar-

tiendo Cruzcampo por los bares del  

barrio de Santa Cruz. Con una capaci-

dad de carga de hasta 500 kilogramos 

(8 barriles), tienen una autonomía de 

150 kilómetros en desplazamientos 

urbanos. El tamaño del vehículo —un 

metro de ancho y 3 metros de largo— 

y su menor peso, que les permiten cir-

cular por las calles más estrechas.

CON VEHÍCULOS DE SCOOBIC 

Heineken inicia en Sevilla su experiencia 
de reparto con vehículos eléctricos

Vehículos de Scoobic que usa Heineken para el centro de Sevilla  // ABC
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R. P.

La Consejería de Fomento, In-
fraestructuras y Ordenación del
Territorio, a través de la Delega-
ción Territorial en Sevilla, ha
puesto en servicio una nueva glo-
rieta de acceso a la autovía de
Utrera (A-376) a la altura de la zo-
na de Quinto, en el término muni-
cipal de Dos Hermanas.

La actuación, que se ha desarro-
llado a lo largo de la última sema-
na, se localiza a la altura del enlace
situado en el kilómetro 4 de la au-
tovía, que también da acceso al co-
legio Highlands, en Montequinto,
y a la urbanización Sevilla Golf, en
término de Alcala de Guadaíra.

La delegada territorial de Fo-
mento en Sevilla, Susana Cayue-
las, informó ayer de que esta nue-
va glorieta pretende “clarificar y
hacer más fácil la circulación en
este enlace, que tenía una confi-
guración muy confusa para los
conductores”. Anteriormente,
existía una intersección en cruz
dentro del propio enlace, por lo

que resultaba difícil interpretar
las prioridades y las distintas mo-
vimientos permitidos.

Las obras, que ha realizado

Martín Casillas con un presupues-
to de 44.149 euros, han consistido
en la construcción de una nueva
glorieta sobre la antigua intersec-

ción, de manera que se han orde-
nado y aclarado los diferentes mo-
vimientos, según informa la Jun-
ta en un comunicado.

Para ello, se ha demolido la
franja de pavimento existente de
30 centímetros de anchura y eje-
cutado los bordillos e isleta cen-
tral de hormigón; se ha realizado
el fresado y ejecución de la capa
de MBC en el nudo modificado; se
ha excavado y eliminado la isleta
terriza existente; se ha repintado
con marcas viales y se ha repuesto
la señalización vertical acordes a
la nueva configuración.

Estas obras complementan a
las ya realizadas en enero de
2020, que consistieron en dotar
de doble sentido de circulación
de la vía de servicio del margen
izquierdo. Con ambas actuacio-
nes se ha mejorado notablemen-
te la accesibilidad y movilidad en
este ámbito metropolitano.

Nueva glorieta para acceder a la
autovía de Utrera desde Montequinto
Elenlace tambiénmejora

lacirculaciónhaciael

colegioHighlandsy la

urbanizaciónSevillaGolf

◗ DOS HERMANAS

M.G.

La nueva glorieta en la zona de Quintos.
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ALBERTO GARCÍA REYES 
SEVILLA 

E
l próximo jueves viene a Sevi-

lla toda la cúpula del PP para 

celebrar una de las jornadas de 

la Convención Nacional del par-

tido. El acto será en ‘Villa Luisa’, en el 

Porvenir, con los discursos de José Ma-

ría Aznar, Pablo Casado y Juanma Mo-

reno, entre otros. Muchos veían ahí la 

oportunidad idónea para oficializar la 

candidatura de José Luis Sanz a la Al-

caldía de Sevilla, pero esta opción jamás 

se ha barajado desde Génova, que no 

quiere mezclar dos asuntos tan impor-

tantes. Sin embargo, algunas voces lle-

van días especulando con la posibi-

lidad de que el PP zanjara ya este 

asunto aprovechando la presencia 

de los líderes nacionales en la capi-

tal andaluza. El nombramiento ofi-

cial se producirá después de la con-

vención, pero para evitar malos en-

tendidos, sobre todo porque hay 

todavía algunas facciones del PP 

de Sevilla deslizando otras alter-

nativas, el presidente de la Junta y 

del PP andaluz decidió ayer dar un 

paseo por la Plaza Nueva con José 

Luis Sanz y escenificar el respal-

do regional al ya elegido candida-

to a la Alcaldía de Sevilla desde el 

pasado mes de julio, como avan-
zó ABC. El secretario general del 

PP, Teodoro García Egea, y Elías 

Bendodo cerraron la decisión y 

Moreno recibió al todavía alcal-

de de Tomares en San Telmo para 

darle sus bendiciones. Desde en-

tonces, Sanz está trabajando para 

conformar un equipo con opcio-

nes de recuperar el Ayuntamien-

to de Sevilla tras la etapa de Juan 

Espadas, que ahora es el princi-

pal rival de Moreno en las auto-

nómicas. 

Con el ‘paseo de investidura’ 

de ayer, como ya denominan al en-

cuentro entre el presidente y el 

candidato algunos miembros del 

partido, ambos trataron también 

de despejar el escenario para que 

en la Convención del próximo jueves no 

haya especulaciones. Pablo Casado no 

va a anunciar oficialmente nada en ese 

acto porque va a respetar los tiempos 

estatutarios, pero su silencio habría po-

dido usarse como excusa para volver a 

poner en duda la elección. Por eso Mo-

reno llamó ayer a Sanz y lo citó en San 

Telmo, donde estaba reunido con el al-

calde de Granada, el socialista Francis-

co Cuenca. En cuanto terminó este en-

cuentro institucional, Moreno planteó 

a Sanz que se dieran un paseo juntos 

por el Centro de la ciudad y acabar así 

con las suspicacias. De hecho, se deja-

ron fotografiar ante la puerta del Ayun-

tamiento, donde casualmente se topa-

ron con algunos concejales populares, 

que no habían sido avisados del encuen-

tro para que todo se desarrollase de la 

forma más natural posible. Moreno y 

Sanz estuvieron acompañados estric-

tamente por los miembros más cerca-

nos de sus respectivos equipos y des-

pués de pasear por la Plaza Nue-

va y saludar a decenas de 

sevillanos que se cruzaron 

en su camino fueron a tomar-

se unas tapas a los soporta-

les de la plaza del Salvador. 

Allí mantuvieron una conver-

sación larga acerca del plan 

de trabajo que está preparan-

do José Luis Sanz para los pró-

ximos meses. Tanta era la con-

centración que ambos man-

tenían en su charla, que las 

personas que se acercaron a 

saludarles apenas les interrum-

pían unos segundos y se mar-
chaban.  

En este diálogo, Moreno ex-

plicó al candidato la importan-

cia que tiene la capital andalu-

za para el gobierno de la Junta. 

Por su parte, Sanz le detalló al-

gunas cuestiones sobre su es-

trategia, como la incorporación 

a su equipo de Curro Pérez, ex-

concejal del Ayuntamiento de 

Sevilla con Juan Ignacio Zoido 

y hombre de máxima confianza 

del exalcalde en el Ministerio del 

Interior. Tras un par de cervezas 

con queso y caña de lomo, a lo 

que se sumó el regalo de unas al-

mendras del vendedor de patatas 

fritas y frutos secos de la plaza, y 

después de charlar con el torero 

Rafael Serna, propietario de uno de los 

bares de la zona, ambos retomaron sus 

respectivas agendas. Posteriormente, 

Moreno publicó en sus redes sociales 

una foto de ambos ante la fachada del 

Ayuntamiento con el siguiente texto: 

«En un sitio especial con José Luis Sanz 

hablando del futuro de Sevilla». 
Con este gesto se confirma la noticia 

adelantada por este periódico el pasa-

do mes de julio cuando la dirección na-

cional del partido acordó la designación 

Juanma Moreno y José 
Luis Sanz trazan su plan 
para recuperar Sevilla
∑ El presidente de la Junta arropó ayer al 

candidato del PP, que será nombrado 
después de la Convención Nacional 

∑ Tras la decisión en julio de la dirección 
nacional, ayer se escenificó el respaldo 
oficial del aparato regional

Curro Pérez, concejal en la 
etapa de Zoido, será uno de 
los hombres fuertes en el 
equipo de José Luis Sanz en 
este nuevo proyecto

Durante una comida en el 
Salvador hablaron del plan 
del candidato y despejaron 
el camino a Casado para la 
Convención del jueves

Juanma Moreno y José Luis Sanz, tomando       

A
lgunos lo han llama-
do ‘Pacto del Salva-

dor’, pero el encuen-

tro de Juanma Moreno con 

José Luis Sanz para mostrar-

le su respaldo como candi-

dato a la Alcaldía de Sevilla 

por el PP pasará a la histo-

ria, según miembros rele-

vantes del propio partido, 

como el ‘Paseo de investi-

dura’, un nuevo formato para 

normalizar la designación.

Paseo de 
investidura

ADRIANO

desevilla.es

20 JULIO 2021 Martes
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Génova y el PP andaluz perfilan un acuerdo para que sea el sucesor de Beltrán Pérez en la disputa de la Alcaldía al PSOE
disputa de la Alcaldía al PSOE
disputa de la Alcaldía al PSOE

[Páginas 16-17]

un acuerdo para que sea el

Génova y ell PP andaluz perfilan
d l

José Luis Sanz 
será el candidato 

del PP para Sevilla

José Luis Sanz es 
alcalde de Tomares y 
senador por Sevilla

           R I O  L Í D E R  E N  S E V I L L A  Y  A N D A L U C Í A

[Editorial y páginas 34-35]

LOS PUNTOS MÁS POLÉMICOS DE LA REFORMA IMITAN NORMAS CHAVISTAS Las nuevas obligaciones de prestación de servicios y los requisamientos 
en situaciones de emergencia, similares a los que existen en Venezuela

Ley de Seguridad Nacional

SEVILLA | 1,80 euros | Año CXVIII | Número 38.554  

EL ACUERDO SE CERRÓ EN JULIO 

Tras el congreso provincial del PP que ganó 

Virginia Pérez, Génova y San Telmo acordaron 

nombrar candidato a la Alcaldía de Sevilla a 

José Luis Sanz, un pacto que desveló ABC el 

pasado 20 de julio D
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       ayer una cerveza en la Plaza del Salvador  // RAÚL DOBLADO

de Sanz, que oficialmente será nombra-
do candidato a la Alcaldía de Sevilla du-
rante el mes de octubre, una vez que 
haya terminado la Convención Nacio-
nal que se está celebrando esta semana 
en distintas ciudades españolas.  

Como también desveló ABC, el alcal-
de de Tomares visitó a Moreno en San 
Telmo el pasado 15 de julio para mos-
trarle su deseo de ser el candidato en la 
capital y el presidente de la Junta le res-
paldó de manera inmediata, acabando 
así con las quinielas. El secretario ge-
neral del PP, Teodoro García Egea, ha 
sido el principal impulsor de Sanz, que 
nunca ha tenido oposición interna real, 
ya que además del apoyo de la presiden-
ta provincial, Virginia Pérez, siempre 
ha sido también la primera opción de 
Juanma Moreno. El próximo jueves, por 
tanto, todos estarán centrados en los 
discursos de Aznar, Casado y Moreno y 
en las próximas semanas se celebrará 
el nombramiento de Sanz, pero el en-
cuentro de ayer, bautizado ya como el 
‘paseo de investidura’ o ‘el pacto del Sal-
vador’, pone fin a las conjeturas.
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Manuel Ruesga

Moreno bendice a Sanz. El presi-
dente de la Junta de Andalucía ha
respaldado públicamente la can-
didatura del senador a la Alcaldía
de Sevilla con un paseo por el cen-
tro. El todavía alcalde de Tomares
ha conseguido la primera de las
dos fotos a la que aspira antes de
que termine la semana. La segun-
da se debe producir el jueves con
Pablo Casado en la Convención
Nacional que el Partido Popular
celebrará en Villa Luisa. La desig-
nación oficial será en el cierre de
esa Convención Nacional del par-
tido, que se celebrará en Valencia
en octubre con la intención del lí-
der de los populares de relanzar
su proyecto con la vista puesta a la
conquista de la Moncloa. Incluso
no se descarta que la formaliza-
ción llegue unos días antes direc-
tamente desde Génova.

El encuentro entre Juanma Mo-
reno y José Luis Sanz arrancó con
una reunión en un hotel situado a
escasos metros del Ayuntamiento.
Con este movimiento, el presiden-
te de la Junta ha querido lograr
que Casado no sea el único prota-
gonista de la investidura. Tras con-
versar sobre la candidatura a la Al-

caldía del senador y otros asuntos
del partido, ambos políticos co-
menzaron un paseo por la Plaza
Nueva. Fueron varios los viandan-
tes que se les acercaron. Una de las
paradas fue en la entrada princi-
pal de la Casa Consistorial. El equi-
po de Sanz sigue ultimando estos
días las personas que formarán
parte de su gabinete en la ciudad
tras abandonar el cargo como pri-
mer edil de Tomares.

El paseo continuó hasta la Pla-
za del Salvador. Tras conversar
unos segundos con el dueño de
un puesto de patatas fritas, Mo-
reno y Sanz siguieron hablando
en una mesa alta con cerveza en
copa en la mano en unos de los
bares de los famosos soportales.
El encuentro por las calles del
centro ha sido para hablar del
“futuro” de la ciudad. Así lo ma-
nifestó el propio Moreno en su
cuenta en Twitter, donde puso
una fotografía con Sanz frente al
Ayuntamiento. “En un sitio espe-
cial con José Luis Sanz, hablando

del futuro de Sevilla”, es la frase
que acompaña la fotografía.

Por su parte, el aún alcalde de
Tomares y senador expresó en su
cuenta en la misma red social su
agradecimiento a Moreno por su
apoyo. “Miraremos juntos por el
futuro de Sevilla”, apuntó. El pa-
seo es un paso más para que el co-
mité electoral del PP sevillano
proponga al comité electoral na-
cional del partido, cuando el mis-
mo “requiera” la propuesta de
candidatura para las elecciones
municipales a celebrar en 2023,
que Sanz sea el aspirante.

El siguiente paso debe llegar
esta misma semana en la conven-
ción nacional del Partido Popular
que se celebrará en la ciudad ba-
jo el título Estado de derecho y se-
guridad, y en la que se producirá
una intervención del ex presi-
dente del Gobierno José María
Aznar. Esta jornada se desarro-
llará el jueves a partir de las
10:30 (con sesión también por la
tarde) en Villa Luisa, casa histó-

rica privada junto a la avenida de
la Palmera protagonista de even-
tos sociales y corporativos desde
1929. En la jornada se analiza-
rán, en cinco mesas, los retos de
la seguridad y la defensa; la for-
taleza de las instituciones; la re-
conquista de la democracia fren-
te a los populismos y totalitaris-
mo; la defensa de la separación
de poderes y la independencia ju-
dicial, y los retos geoestratégicos
del nuevo orden mundial.

Los populares sevillanos es-
peran que el acto sirva para re-
matar la oficialidad a la candi-
datura de Sanz con una foto con
Casado. Para el senador aspirar
a la Alcaldía es un “reto ilusio-
nante” para cualquier sevillano
y, lógicamente, también para él.
Moreno participará en la mesa
de debate Libertad frente al po-
pulismo, a las 17:00 junto al Pre-
mio Nobel de Literatura Mario
Vargas Llosa y al opositor al ré-
gimen chavista y premio Sája-
rov, Leopoldo López.

Moreno respalda la candidatura de Sanz
a la Alcaldía con un paseo por el centro

FOTOS: JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Juanma Moreno y José Luis Sanz pasean ayer por la Plaza del Salvador.

Los políticos miran un puesto de patatas fritas en el mismo enclave.

● El senador agradece el apoyo y apunta que el encuentro fue “paramirar juntos por el futuro de
Sevilla”●El presidente de la Junta logra queCasado no sea el único protagonista de la investidura

El equipo del todavía
alcalde de Tomares
ultima losmiembros
de su gabinete
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

La visita era espinosa. Y no sólo por-
que el alcalde de Granada, Francisco 
Cuenca, sea del PSOE. Juanma More-
no recibió en el Palacio de San Telmo 
al regidor granadino con parabienes 
y varios proyectos de inversión deba-
jo del brazo que ahora Francisco Cuen-
ca podrá presentar ante sus vecinos. 
El primer detalle llamativo del encuen-
tro de ayer lunes en el Palacio de San 
Telmo —con todos los honores corres-
pondientes— es que se desarrolló en 
un clima de cordialidad y cooperación 
que ya quisieran mostrar muchos en-
cuentros institucionales entre dirigen-
tes del mismo signo político. 

Hay que tener en cuenta que Fran-
cisco Cuenca es el alcalde de Granada 
gracias a los votos de los concejales 
tránsfugas de Ciudadanos (el PSOE in-
siste en que no incumplen el Pacto An-
titransfuguismo) tras una complicada 
moción de censura después de que el 
líder del PP en la provincia, Sebastián 
Pérez, rompiese el pacto de Gobierno 
que su partido había firmado con la for-
mación naranja. Con este panorama 
político, Ciudadanos perdió al único al-
calde que tenía en una capital de pro-

vincia, Luis Salvador, quien tras aban-
donar la alcaldía desobedeció las órde-
nes de su partido y votó la investidura 
del socialista Francisco Cuenca. 

A pesar de este culebrón político, 
que estuvo a punto de generar una cri-
sis en el Gobierno andaluz también 
formado por PP y Ciudadanos, More-
no llamó por teléfono a Cuenca nada 
más fue investido alcalde el 7 de julio 
para felicitarlo por su investidura. En 
esa ocasión Cuenca le pidió una entre-
vista para plantearle los asuntos pen-
dientes más relevantes entre ambas 
administraciones. Ayer, con las vaca-
ciones de verano por enmedio y el gra-
ve incendio de Sierra Bermeja que ha 
trastocado la agenda del presidente 
andaluz, ambos se vieron en la sede 
de la Presidencia de la Junta con todo 
el boato institucional. 

Silencio de su socio 

Y todo ello sin que desde el socio de 
Gobierno de Juanma Moreno se haya 
oído la más mínima crítica. El vicepre-
sidente andaluz, Juan Marín (también 
líder orgánico de Ciudadanos), estuvo 
ausente de San Telmo ya que se cele-
braba el Día Mundial del Turismo y ni 
siquiera se refirió a esta visita en pri-
vado. Desde la formación naranja en-
tienden que Juanma Moreno ha reci-
bido a Francisco Cuenca como regidor 
de una capital andaluza y para tratar 
los asuntos de gestión local. Las cui-
tas de los partidos son otro capítulo y 
el Ejecutivo regional está «encapsula-
do» y al margen de estas polémicas. 

Juanma Moreno ha iniciado un ca-
mino para fortalecer su perfil institu-
cional. El presidente andaluz quiere 
que deje de ser noticia que se reúne 
con dirigentes de otros partidos polí-
ticos, que mantiene una relación cor-
dial con ellos y que llega a acuerdos. 
Su objetivo político es evidenciar que 
ese es su «estilo» de gobernar y el «mo-
delo andaluz» que quiere implantar. 

En la última semana, el también 
presidente regional del PP ha recibi-
do en San Telmo a un presidente re-
gional del PSOE (Ximo Puig), a la vi-
cepresidenta del Gobierno central (Na-
dia Calviño, PSOE) y a la ministra de 
Derechos Sociales, (Ione Belarra, Po-
demos). El próximo viernes, Juanma 
Moreno se reunirá con Juan Espadas, 
el líder regional del PSOE andaluz para 
debatir sobre el Presupuesto andaluz 
de 2022. Lo hará, eso sí, en el marco de 
una ronda de contactos con todos los 
portavoces políticos en el Parlamen-
to andaluz.  

La reunión de Moreno con Cuenca 

fue más allá de un mero encuentro pro-
tocolario. El presidente anunció que 
la Junta va a licitar de forma inminen-
te un contrato para la fabricación y su-
ministro de ocho nuevos trenes para 
el metro de Granada, que se sumarán 
a los 15 ya existentes y que van a con-
tribuir a una reducción en el tiempo 
de espera y a un aumento en la capa-
cidad de viajeros. 

Estos trenes se van a cofinanciar 
con los fondos UE por un importe to-
tal de 43,8 millones de euros, con un 
plazo de ejecución de unos 32 meses. 
Además, también se han sacado a li-
citación los proyectos de ampliación 
Norte y Sur del metro, que tienen ya 

adjudicada la redacción, y a lo que se 
suma que se va a sacar a información 
pública el estudio informativo sobre 
«alternativas a la ampliación en el área 
metropolitana». 

El alcalde granadino y el presiden-
te de la Junta también abordaron la 
puesta en marcha de un plan para ayu-
dar al pequeño comercio, la hostele-
ría y el turismo de la ciudad, ya que 
Granada ha sido la provincia andalu-
za que más ha sufrido las restriccio-
nes por el coronavirus por la situación 
sanitaria que ha padecido.  

En el capítulo cultural, Juanma Mo-
reno dará órdenes a la consejera del 
ramo para reactivar la Fundación Lor-
ca y analizar la situación de la Bibliote-
ca de Andalucía, con sede en Granada. 
Además, el regidor granadino pidió un 
esfuezo en la rehabilitación de vivien-
das para no convertir en bolsas de «mar-
ginalidad» determinados barrios nece-
sitados del centro o el Realejo, el Zaidín, 
la Chana o el distrito Norte.

Moreno cierra en San 
Telmo tres acuerdos 
con el alcalde 
socialista de Granada

∑ Francisco Cuenca es 
regidor gracias a los 
votos tránsfugas de 
exediles de Ciudadanos

Metro, Cultura y viviendas: 
la Junta anuncia la compra 
de 8 trenes para el Metro, 
reactivar la Fundación 
Lorca e inversión en barrios

El presidente Juanma Moreno, junto al alcalde de Granada   // VANESSA GÓMEZ

El alcalde de Granada volvió 
ayer a su ciudad sin mantener  
encuentro alguno con el 
secretario general del PSOE 
andaluz, Juan Espadas, en 
contra de lo que suele ser 
habitual en el Partido Socialis-
ta. Hay que recordar que la 
semana pasada el presidente 
de la Generalitat, Ximo Puig, se 
reservó la tarde para acudir a 
la sede regional del PSOE en la 
calle San Vicente en Sevilla y 
reunirse con su secretario 
general, en  una muestra 
pública de respeto orgánico. 
Ayer no hubo ni reunión ni 
ninguna explicación al respec-
to. Curioso cuanto menos.

Visita a Sevilla sin 
pasar por la calle 
San Vicente
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JAVIER MACÍAS 
SEVILLA 

El Covid se llevó por delante todas las 
perspectivas turísticas que tenía Se-
villa en 2020 y gran parte de 2021, que 
apuntaban al récord una vez más. Sin 
embargo, cuando parecía que la pan-
demia iba a pinchar la burbuja en la 
que estaba instalada la ciudad e iba a 
tumbar los proyectos de particulares 
y empresas hoteleras, ha ocurrido todo 
lo contrario. Hoy en la capital hispa-
lense hay una oferta mucho más am-
plia que la que había en 2019 y sigue 
en aumento. El mejor termómetro para 

medir el interés de los promotores es 
consultar las actas de la Comisión Pro-
vincial de Patrimonio, donde alrede-
dor de un tercio de las reformas en vi-
viendas que se aprueban son para abrir 
nuevos apartamentos turísticos, pen-
siones, hoteles u hospederías.  

En todas las reuniones que se cele-
bran en la Delegación Provincial de 
Cultura se ponen sobre la mesa expe-
dientes para la apertura de estos ne-
gocios, que casi monopolizan los de-
bates entre los miembros de la Comi-
sión de Patrimonio. A diferencia de los 
pisos residenciales que obtienen la li-
cencia para el alquiler turístico, y que 
están limitados, los apartamentos tu-
rísticos ocupan edificios completos, 
que necesitan ser readaptados para 
acogerse a la normativa pero cuyo mer-
cado es libre.  

No existe ninguna ley que los limi-
te y, de hecho, de cara a la regenera-
ción del caserío del conjunto históri-

co, las administraciones ven con bue-
nos ojos que cada vez haya más esta-
blecimientos de este tipo, ya que nor-
malmente son promotores que adquie-
ren un edificio en estado ruinoso y lo 
adaptan a apartamento turístico res-
petando los valores arquitectónicos.  

La razón del incremento de expe-
dientes que se están tratando en las 
distintas reuniones de la Comisión de 
Patrimonio es que es que muchos pro-
motores, durante el confinamiento, 
decidieron parar los proyectos hasta 
que se despejase el horizonte sanita-
rio. Ahora, todos esos futuros aparta-
mentos turísticos están en cola para 

obtener el informe favorable de Cul-
tura para empezar las obras.  

Según los datos que aporta el Ins-
tituto Nacional de Estadística (INE) 
en su encuesta de ocupación, hoy en 
Sevilla capital hay 242 apartamentos 
turísticos más que en 2019. Los datos 
son del pasado julio, comparados con 
el mismo mes de hace dos años. Es de-
cir, que pese al coronavirus, en este 
tiempo se han multiplicado los esta-
blecimientos de este tipo. Actualmen-
te, hay registrados 1.506 apartamen-
tos (en julio de 2019 eran 1.264), y las 
cifras van en aumento. En lo que lle-
vamos de año, la Comisión de Patri-
monio ha emitido su informe en base 
a 22 nuevos edificios cuyas viviendas 
irán destinadas en su totalidad para 
acoger visitantes. En la última sesión, 
celebrada el pasado 15 de septiembre, 
fueron dos los que se estudiaron: uno 
en el número 30 de la calle Bustos Ta-
vera y otro en el 104 de la calle San Luis.  

Si se analiza por número de plazas, 
en la capital hispalense se ofertaban 
hace dos meses  5.023 viviendas de este 
tipo (apartahotel, no pisos residencia-
les), 393 más que las que había en el 
mismo periodo de 2019. 

Mil pisos más 
En cuanto a los pisos turísticos —aque-
llos de uso residencial con licencia para 
alquiler vacacional—, Sevilla tiene un 
millar más que antes de la pandemia. 
Como ya informó ABC el mes pasado, 
el registro de la Junta de Andalucía te-
nía inscritas 6.605 viviendas destina-
das a este fin, con capacidad para alo-
jar a 32.214 viajeros, un dato que pue-
de consultarse en la página web de la 
Consejería de Turismo. Hace un año 
ese volumen de plazas no llegaba a las 
29.000, certificando una expansión 
notable a pesar de la ausencia de tu-
rismo durante meses y el anuncio de 
regulación del Ayuntamiento que to-
davía está en trámite.  

Estos más de 6.000 pisos para hos-
pedaje no han estado vacíos, una par-
te importante de sus propietarios si-
guió explotándolos en el mercado tra-
dicional, pero sin renunciar a la licencia.

Sevilla tiene hoy 240 
apartamentos turísticos 
más que en el mismo 
periodo de 2019, pese a la 
crisis del coronavirus

Los apartamentos turísticos se están multiplicando en los últimos años en el Centro de Sevilla  // RAÚL DOBLADO 

Un tercio de las reformas que 
aprueba Patrimonio es para 
apartamentos turísticos
∑ Cultura tiene en cola 

numerosos proyectos 
que se quedaron 
parados en 2020 al 
estallar la pandemia

El volumen de expedientes  
que siguen en cola para ser 
analizados tanto por la 
Gerencia de Urbanismo como 
por la Comisión Provincial de 
Patrimonio ha hecho que 
algunos proyectos lleven seis 
meses esperando la resolución. 
Es el caso de la iniciativa 
presentada por el empresario 
Emilio Castillejos para readap-
tar la antigua Sala X de la calle 
Trajano como teatro y hotel, 
que lleva nueve meses atasca-
do entre la Gerencia y Cultura 
para recibir el visto bueno. Lo 
presentó en 2019 y Patrimonio 
le ha puesto reparos hasta en 
dos ocasiones.

Nueve meses para 
que le den el visto 
bueno a un hotel

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 52

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 28/09/2021

 España

 4 840 EUR (5,661 USD)

 70,94 cm² (11,4%)

 1691 EUR (1978 USD) 

S. E. SEVILLA  

La Consejería de Transformación Eco-

nómica, Industria, Conocimiento y 

Universidades y Vodafone España 

han presentado la edición 2022 del 

Programa Minerva, dedicado al im-

pulso del emprendimiento tecnoló-

gico e innovador. El próximo viernes 

1 de octubre se abrirá el plazo de la 

convocatoria para seleccionar a 30 

‘startups’ y ayudarles a lanzar, ace-

lerar o consolidar sus negocios en el 

mercado, según anunciaron ayer el 

consejero de Transformación Eco-

nómica, Rogelio Velasco, y el direc-

tor territorial de Andalucía, Extre-

madura y Ceuta de Vodafone, Rafael 

Alcaide, durante una visita al Espa-

cio Minerva, que reabre sus puertas 

tras la pandemia.  

El consejero Velasco ha destaca-

do «el éxito» de la iniciativa, ya que 

«muchas de las empresas aceleradas 

están ya vendiendo sus productos en 

el mercado y han recibido financia-

ción de inversores». 

VODAFONE Y JUNTA DE ANDALUCÍA 

El 1 de octubre se abre el plazo para 
seleccionar las startup de Minerva
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M. MOGUER 

SEVILLA 

L
a Junta quiere mantener las me-
didas anti Covid en las aulas aun-
que la incidencia de la pande-
mia siga bajando en los próxi-

mos meses. La clave en la gestión de la 
crisis sanitaria en un lugar tan delica-
do como los colegios es la prudencia, 
según indicaron ayer fuentes del Go-
bierno de Juanma Moreno, quienes in-
sistieron en que tanto las mascarillas 
como la distancia o los grupos burbuja 
son una realidad ideada para mante-
nerse de forma desligada de cómo evo-
lucione la pandemia de coronavirus.  

Además, según avanzó ayer el con-
sejero de Salud, Jesús Aguirre, la Junta 
pretende empezar a vacunar contra el 
Covid a los niños de entre 5 y 11 años 
«en la segunda quincena de octubre». 
Es una previsión más que una prome-
sa porque las inyecciones aún no están 
aprobadas por las autoridades sanita-
rias europeas pero va fijando un mar-
co temporal en el que el Gobierno an-
daluz entiende que se puede tener ya 
luz verde para iniciar el proceso de in-
munización de los niños.  

Aguirre señaló que solo queda que la 
Agencia Europea del Medicamento 
apruebe la vacuna para niños de 5 a 11 
años toda vez que los laboratorios Pfi-
zer y Moderna tienen ya el estudio para 
este grupo de edad en fase III y los re-
sultados están «registrados y aproba-
dos».  

Así pues, Salud espera que el permi-
so llegue a tiempo para vacunar en oc-
tubre aunque aún no está claro si a los 
escolares se les pondrá una o dos do-
sis. Lo que sí está claro es que se quie-
re vacunar dentro de los colegios por-
que «es lo más fácil» todo ello «pidien-
do siempre el papel donde la familia, 
bajo su responsabilidad, da el permiso 
para la vacunación del niño». 

Estas declaraciones se producen 
cuando hoy se reúne de nuevo el comi-
té de expertos que asesora a la Junta en 
la gestión de la pandemia. Aunque la 
palabra clave es «prudencia», término 

que usaron ayer todos los que, desde el 
Ejecutivo andaluz se pronunciaron so-
bre la evolución de la pandemia, hay 
una corriente de optimismo en cuanto 
a las medidas que puede adoptar el co-
mité sanitario.  

Baja la incidencia 
Porque, reconoció ayer Aguirre, la si-
tuación es muy favorable ahora mismo 
en Andalucía. La incidencia acumula-
da (IA), señaló, «sigue bajando» a 14 
días y también a 7. Esta última medida 
apunta a cierto optimismo porque, ex-
plicó el consejero de Salud, indica que 
la comunidad seguirá reduciendo la in-
cidencia del Covid en el corto plazo. 

Así, la IA a dos semanas ayer era de 
57,2 casos por cada cien mil habitan-
tes, muy cerca ya de romper la barre-
ra de 50 puntos, por debajo del cual 
Andalucía estará en nivel de riesgo 

bajo. A una semana es aún más bajo: 
23,6 puntos.  

Además, los hospitalizados bajaron 
ayer a 368, 104 de ellos en la UCI. Son 
números que no se veían hace más de 
un año, tras un confinamiento estric-
to, lo que demuestra que las vacunas 
funcionan. Los contagios, por su par-
te, fueron ayer 362, el mejor lunes des-
de el verano de 2020. 

Todo esto invita al optimismo. Por 
eso en el Gobierno andaluz se habló ayer 
de «abrir el grifo» y reducir medidas 
contra la pandemia. De hecho, según 
señaló Aguirre, «una parte importante 
de Andalucía» podría alcanzar hoy el 
nivel 0 de alerta. ¿Qué es el nivel 0? «La 
normalidad», indicó ayer el consejero. 
«La normalidad absoluta», insistió, como 
la que se conocía antes de la pandemia.  

Sin embargo, matizó el titular de Sa-
lud, aún en este escenario habrá que res-
petar «condiciones higiénicas y sanita-
rias» como el lavado de manos o inten-
tar mantener distancia social y el uso 
de mascarillas en determinadas situa-
ciones.  

En esta situación de ‘nueva norma-
lidad’ estará los distritos y áreas sani-
tarias con mejores condiciones sanita-
rias. Los que, por ahora, cumplen con 
todos los requisitos de incidencia que 
impuso la propia Junta son dos: Guadal-
quivir, en Cordoba, —25,1 casos por cada 
cien mil habitantes a dos semanas— y 
Jaén Sur —24,2—. Sin embargo, entre los 
criterios para cambiar de fase de aler-
ta hay más elementos, lo que puede de-
cantar que haya otras zonas que entren 
también en esta fase 0 de alerta sanita-
ria que abrirá la puerta a relajar casi to-
das las restricciones actuales. 

Las medidas anti Covid 
se quedarán en las aulas 
aunque baje la pandemia

∑ Salud cree que una parte «importante» 
de Andalucía entrará hoy en nivel 0 de 
alerta o «normalidad absoluta» 

∑ La Junta prevé vacunar contra el 
coronavirus a los niños de 5 a 11 años en 
octubre, según indicó ayer Jesús Aguirre

Alumnos entrando en clase en el inicio del        

N
o hay catástrofe que el 
tiempo no acabe disimu-
lando hasta lograr su ol-

vido. Ahí están los náufragos de 
las pateras que, sólo en lo que 
va de año, rozan el centenar y 
medio, y que durante al año pa-
sado superaron los mil setecien-

tos. Nueve de ellos, incluido un 
niño, fueron localizados la se-
mana anterior en Almería y se 
ignora cuántos habrán desapa-
recido en esa fosa común en que 
se ha convertido el Mediterrá-
neo, ante el auge de unas mafias 
mejor dotadas que los servicios 
de vigilancia. Las noticias de 
otras desgracias eclipsan sin re-
medio esa aterradora calamidad 
y los poderes públicos huyen ha-
cia adelante mientras un fondo 
xenófobo nos hace olvidar que, 
no hace tanto, también nosotros 
fuimos emigrantes.

BELMONTE

TERCIO DE VARAS

Catástrofes y 
olvido

Aunque la situación del 
Covid invita al optimismo, 
desde el Gobierno andaluz 
apelan a la prudencia en la 
retirada de restricciones

belmonte@andalunet.com
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       curso escolar en el CP Tartessos de Sevilla  // ROCÍO RUZ
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Presentación del Campeonato de España de Doma vaquera  // ABC

ALJARAFE

M. L. 

UMBRETE 

El municipio aljarafeño de Umbrete 

se situará en el epicentro nacional de 

la doma vaquera en el próximo mes de 

octubre. Y es que durante cuatro días, 

del 1 al 3, se va a celebrar el Campeo-

nato Nacional de esta disciplina que 

cada día gana más adeptos entre la afi-

ción al mundo del caballo. Se trata de 

la doma vaquera del campeonato ab-
soluto y de menores 2021 que arran-

cará el día 1 de octubre con la prueba 

de la categoría de alevines e infantil y 

con el comienzo de la primera clasifi-

catoria del campeonato de España ab-

soluto 2021, mientras que ese mismo 

día, por la tarde, habrá dos espectácu-

los ecuestres que se desarrollarán du-

rante el descanso de la primera fase 

clasificatoria. 

El sábado comenzará la prueba de 

la categoría juvenil y jóvenes jinetes. 

En el transcurso de la jornada tendrá 

lugar una conferencia que versará so-

bre ‘La evolución de la montura vaque-

ra’, mientras que además será presen-

tado el symposium internacional ‘Psi-

cología de la equitación’, así como una 

ponencia en torno a la figura de la ama-

zona. Ya por la tarde, comenzará la se-

gunda clasificatoria del Campeonato 

de España Absoluto, para finalizar la 

jornada con varios espectáculos y un 

desfile de moda flamenca. En la jorna-

da del domingo habrá una exhibición 

de campeones de España de menores 

categorías, como alevín, infantil y ju-

venil que será el preludio de la gran 

prueba final del Gran Premio de Espa-

ña Absoluto 2021. 

A la presentación de acto asistie-

ron, entre otras autoridades, Fernan-

do Rodríguez Villalobos, presidente 

de la Diputación de Sevilla; Joaquín 

Fernández Garro, alcalde del munici-

pio organizador; y José Antonio Nú-

ñez, director técnico del Campeonato 

de España de Doma Vaquera. Villalo-

bos expresó su «satisfacción por reto-

mar eventos como este, una cita con 
la doma vaquera. Una forma de adies-

trar al caballo que, en nuestra tierra, 

tiene escuela y adeptos para perpe-

tuarse. Ahora, junto a Jerez, Córdoba 

y Carmona, a Umbrete le toca ser sede 

de este Encuentro Nacional de Doma 

Vaquera y sin olvidar la cita previa, el 

día 30 con la Copa de Andalucía de Ca-

ballos Jóvenes». 

Asimismo, el máximo mandatario 

de la institución supramunicipal des-

tacó que «este evento pone el foco en 

la señera localidad de Umbrete, para 

convertirla ese fin de semana en el epi-

centro del caballo y de la enorme afi-

ción relacionada con este animal que 

existe en nuestra tierra. O lo que es lo 

mismo, una oportunidad inmejorable 

para dinamizar la economía local, por-

que la afluencia de visitantes será ge-

nerosas en esas fechas». 

Umbrete, epicentro  
de la doma vaquera 
española en octubre 

∑ Del 1 al 4 el municipio 
sevillano acogerá el 
Campeonato Nacional 
de la disciplina
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T. Perdiguero

Alrededor de una treintena de per-
sonas secundaron ayer la nueva
concentración en Plaza Nueva de
la plataforma Sevilla son su bares

–surgida en pandemia y que, según
destacan, agrupa a unos 300 esta-
blecimientos– para exigir que se les
indemnice por el cierre obligado
durante el estado de alarma y las
restricciones. A las pérdidas que
han tenido por ello se une ahora
ahora la subida de luz, un coste que
ha incrementado hasta un 200% la
factura energética de sus locales.
Así, han incorporado una nueva
reivindicación: que el IVA que se
aplica a la luz se reduzca del 21%
al 4% y que sea una “supresión” y
no una suspensión temporal, como
servicio de primera necesidad.
También se siguen oponiendo a la
implantación de un pasaporte Co-
vid como requisito de admisión.

Durante la concentración, ante
el Ayuntamiento, los congregados
portaron carteles con la frase “Se
traspasan bares al Ministerio de
Hacienda”. También repartieron y
encendieron velas negras, a la vez
que corearon “estamos a dos ve-
las”. Estuvieron respaldados por la
presidenta provincial del PP, Virgi-
nia Pérez; y el de Vox, Javier Cor-
tés, entre otros representantes pú-
blicos. Igualmente, contaron con
el apoyo de Conchita Rivas, presi-
denta de la Asociación de Vecinos
Bermejales; y Ángel Hueso, de la
Asociación de Vecinos y Comer-
ciantes Pumarejo-San Luis.

Celso Torres, presidente de Se-

villa son sus bares, recordó que ya
han demandado al Estado por el
confinamiento y que harán lo
mismo contra la Junta cuando
acaben las restricciones. En el ca-
so de los bares, todavía las tienen
y no pueden vender de 01:00 a
02:00, por lo que demandan que
éstas se eliminen del todo y cada
local se ajuste a su licencia.

También consideran que, en lu-
gar de ayudas o subvenciones que
no llegan ni al 10% de las pérdidas,
se deben articular “indemnizacio-
nes por el lucro cesante” que, de-
fienden, están recogidas en la
Constitución cuando alguien es
privado de bienes y derechos por
una causa justificada de utilidad
pública o interés social.

Esta concentración se produjo
poco después de otra, convocada
por el Colectivo Asamblea contra
la Turistización de Sevilla (Cac-
tus) y la Asociación de Camareras
de Pisos Kellys Unión Sevilla en
contra de que administraciones y
patronales apuesten por el turis-
mo de masas como “único mode-
lo”, pese a los “efectos negativos”
de ello en materia de vivienda y de
condiciones laborales. En la mis-
ma participaron unas 50 personas.

‘Sevilla son sus bares’ retoma
las protestas: “Y ahora la luz”
Elcolectivovuelveaexigir

indemnizacionesporlos

cierresylímiteshorariosy

quesebajeelIVAdelaluz

La protesta coincidió

con otra, en la Plaza

Nueva, en demanda de

otro modelo turístico

ANTONIO PIZARRO

La concentración de ayer de ‘Sevilla son sus bares”.
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C. R. SEVILLA

El Gobierno autonómico confía
en que la comunidad esté ya en su
camino “progresivo” hacia la nor-
malidad. Sin adjetivos. Dos con-
sejeros del Ejecutivo realizaron
ayer pronósticos en ese sentido.
Jesús Aguirre, titular de Salud,
dijo en Córdoba, que espera que
“una parte importante” del terri-
torio pase al nivel 0 del semáforo
de restricciones de la Junta en la
reunión del comité de expertos
que se celebra hoy. Ese sería el
primer paso del “camino hacia la
normalidad” al que se refirió el ti-
tular de Presidencia, Elías Bendo-
do, que puso como objetivo la ba-
jada de la incidencia acumulada
del nivel de 50 casos por 100.000
habitantes. Esto será posible si se
mantiene la tendencia descen-
dente, aunque cada vez más len-
ta, ya que la tasa que se registró
ayer fue de 57 contagios por
100.000 habitantes.

El segundo parámetro a tener
en cuenta –y que en realidad es el
que determina el nivel de restric-
ciones en cada momento– es la
presión hospitalaria, que tam-
bién sigue cayendo. “Va muy
bien”, dijo Aguirre, que auguró
que “en muy pocos días” el núme-
ro de ingresados en UCI será infe-
rior a la centena. Ayer eran 104
los pacientes con Covid en cuida-
dos intensivos, mientras que el to-
tal de hospitalizados era de 368.

El mensaje de los dos conseje-
ros es, por tanto, optimista, pero
también incluye dosis de cautela.
“Los escalones hay que bajarlos
de uno en uno, porque se puede
tropezar”, refirió Bendodo en una
metáfora ya clásica en sus compa-
recencias. “La mejor forma de

afrontar la pandemia es con res-
ponsabilidad y prudencia”, aña-
dió. Aguirre también acudió a la
metáfora para ilustrar hacia dón-
de espera que vayan las restric-
ciones: “El grifo se abrió un poco
la semana pasada y posiblemente
la propuesta que se lleve al comi-
té de expertos, que son quienes

van a decidir, va a ser abrir un po-
co más el grifo”. Esto se traduce
en que los distritos sanitarios
donde la situación es mejor –hay
provincias donde la tasa de inci-
dencia a 14 días ya ha dejado
atrás los 50 casos por 100.000 ha-
bitantes– pasarán al citado nivel
cero del semáforo andaluz. “Es la

normalidad absoluta”, señaló
Aguirre al tiempo que recordó
que las medidas básicas como el
uso de mascarillas en interiores,
el lavado de manos y la distancia
deben mantenerse en la medida
de lo posible.

Hay otras medidas que segui-
rán vigentes, ya que no dependen
directamente del Gobierno auto-
nómico y sus expertos. El conse-
jero de Salud y Familias citó los
aforos de los partidos de fútbol de
Primera División o las restriccio-
nes en los colegios, que deben de-
cidirse en consejos interterrito-
riales compartidos por el Gobier-
no y las comunidades. Fuentes
cercanas a la Comisión de Salud
Pública, el órgano que coordina
este tipo de medidas a nivel esta-
tal, vienen anunciando una reno-
vación del marco vigente, que da-
ta de la pasada primavera, en bus-
ca de un modelo de desescalada
común para estos asuntos que se
gestionan de forma compartida
en todo el país.

Andalucía se asoma a la normalidad
con la caída de incidencia e ingresos
● Bendodo confía
en que las medidas
contra el Covid vayan
levantándose de
forma “progresiva”

JAVIER ALBIÑANA

Un evento cultural celebrado en La Térmica de Málaga la semana pasada.

El comité de expertos
se reúne esta tarde y
se prevé que se relajen
las restricciones

Vacunas a niños
de 5 a 11 años a
partir de octubre

El consejero de Salud y Fami-
lias, Jesús Aguirre, anunció
ayer que espera que el proce-
so de vacunación a los meno-
res de entre cinco y once
años, que se llevará a cabo en
los centros escolares, pueda
iniciarse en la segunda quin-
cena de octubre. El consejero
explicó que el estudio de va-
cunación a menores de 12
años por parte de los labora-
torios de Pfizer y Moderna es-
tá en “fase 3” y será la Agen-
cia Europea del Medicamento
la que aprobará las indicacio-
nes específicas. Ha indicado
que en el prospecto vendrá in-
dicado la “dosis” concreta que
se administrará a estos niños
en un proceso que quiere que
sea “lo antes posible”.
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Moda flamenca y pintura
costumbrista se abrazan

S. V.

A pesar de que sigue siendo uno
de los sectores más afectados por
la pandemia, la moda flamenca
empieza a ver algo de luz entre
tantas tiemblas. Después del éxi-
to cosechado por los desfiles de
moda flamenca celebrados en el
centro, el sector ahora se convier-
te en protagonista de una mues-
tra. Así, la moda flamenca y la pin-
tura costumbrista se convierten
en protagonistas de la nueva ex-
posición en la Casa Fabiola.

Casa Fabiola-Donación de Arte
Mariano Bellver y Dolores Me-
jías, equipamiento dependiente
del Instituto de la Cultura y las
Artes (ICAS) del Ayuntamiento
de Sevilla, acoge hasta el 14 de
noviembre la exposición La moda
en la pintura costumbrista anda-
luza de los siglos XIX-XX. Moda
flamenca y pintura costumbrista
se abrazan en esta propuesta que
muestra al público 12 diseños de
creadores y firmas de diferentes
provincias andaluzas.

Esta iniciativa está vinculada a
las actividades impulsadas desde
el Ayuntamiento a través de la De-
legación de Economía, Comercio,
Relaciones con la comunidad uni-

versitaria y área metropolitana
para respaldar al sector de la mo-
da flamenca, que ha sufrido gra-
vemente las consecuencias de la
crisis sanitaria por la suspensión
durante dos años de las fiestas de
la primavera y que por este moti-
vo celebró el pasado 18 de sep-
tiembre un desfile en la Avenida
de la Constitución con éxito de or-
ganización y participación.

El delegado de Hábitat Urba-
no, Cultura y Turismo, Antonio
Muñoz, subraya “la continua ac-
tividad en Casa Fabiola-Dona-
ción de Arte Mariano Bellver y
Dolores Mejías, que oferta al visi-
tante no solo su colección perma-
nente, sino también iniciativas
como esta muestra o la exposi-
ción El Taller del Artista, una
muestra temporal de fotografía
que reúne una selección de imá-
genes de artistas sevillanos del si-
glo XX trabajando en sus respec-
tivos talleres o el ciclo de teatro
celebrado con motivo del 150
Aniversario del nacimiento de los
Hermanos Álvarez Quintero”.

La Asociación de Diseñadores
y Empresarios de Moda y Artesa-
nía Flamenca (Qlamenco) ha co-
laborado en la puesta en marcha
de la nueva exposición temporal

en este espacio municipal, edifi-
cio de referencia sobre el roman-
ticismo en la ciudad, que cuenta
con un total de 567 obras dona-
das al Ayuntamiento de Sevilla
por los coleccionistas Mariano
Bellver y Dolores Mejías.

Sus salas, que muestran mayo-
ritariamente obras del siglo XIX,
periodo en el que la pintura sevi-
llana vivió un fuerte impulso a ra-
íz del interés que Sevilla despertó
entre los viajeros y coleccionistas
extranjeros, brindan con esta ini-
ciativa la oportunidad de disfru-
tar de los diseños de Antonio Gu-
tiérrez, Atelier Rima, Carmen La-
torre, Agus Dorado, Inma Benicio,
Gil Ortiz, Yolanda Rivas, Marina
Moda Flamenca, Juan Foronda,
Francisco Tamaral y Fina Flamen-
ca, así como la creación colectiva
de Qlamenco, bajo la dirección de
Pedro González.

Todos los diseños buscan poner
en valor la moda en los cuadros
costumbristas andaluces, “dotada
de formas simples y facturas tales
como faldas largas o hasta el tobi-
llo, camisas de algodón adorna-
das con jaretas y volantes, corsés
o zapatos con tacón de carrete,
combinándolas con elementos
icónicos de la indumentaria anda-
luza que enaltecen dichos prototi-
pos, tales como mantoncillos lisos
o bordados entallando los talles,
mantones de Manila, peinetas,
flores, abanicos, mantillas de for-
mas y materiales variados, o pe-
queñas joyas de coral o plata”.

● Varios diseñadores andaluces son los

creadores de los 12 diseños que la Casa

Fabiola acoge hasta el 14 de noviembre

M. G.

Presentación de la exposición ‘La moda en la pintura costumbrista andaluza de los siglos XIX-XX’.
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R. P.

La Consejería de Fomento, In-
fraestructuras y Ordenación del
Territorio, a través de la Delega-
ción Territorial en Sevilla, ha
puesto en servicio una nueva glo-
rieta de acceso a la autovía de
Utrera (A-376) a la altura de la zo-
na de Quinto, en el término muni-
cipal de Dos Hermanas.

La actuación, que se ha desarro-
llado a lo largo de la última sema-
na, se localiza a la altura del enlace
situado en el kilómetro 4 de la au-
tovía, que también da acceso al co-
legio Highlands, en Montequinto,
y a la urbanización Sevilla Golf, en
término de Alcala de Guadaíra.

La delegada territorial de Fo-
mento en Sevilla, Susana Cayue-
las, informó ayer de que esta nue-
va glorieta pretende “clarificar y
hacer más fácil la circulación en
este enlace, que tenía una confi-
guración muy confusa para los
conductores”. Anteriormente,
existía una intersección en cruz
dentro del propio enlace, por lo

que resultaba difícil interpretar
las prioridades y las distintas mo-
vimientos permitidos.

Las obras, que ha realizado

Martín Casillas con un presupues-
to de 44.149 euros, han consistido
en la construcción de una nueva
glorieta sobre la antigua intersec-

ción, de manera que se han orde-
nado y aclarado los diferentes mo-
vimientos, según informa la Jun-
ta en un comunicado.

Para ello, se ha demolido la
franja de pavimento existente de
30 centímetros de anchura y eje-
cutado los bordillos e isleta cen-
tral de hormigón; se ha realizado
el fresado y ejecución de la capa
de MBC en el nudo modificado; se
ha excavado y eliminado la isleta
terriza existente; se ha repintado
con marcas viales y se ha repuesto
la señalización vertical acordes a
la nueva configuración.

Estas obras complementan a
las ya realizadas en enero de
2020, que consistieron en dotar
de doble sentido de circulación
de la vía de servicio del margen
izquierdo. Con ambas actuacio-
nes se ha mejorado notablemen-
te la accesibilidad y movilidad en
este ámbito metropolitano.

Nueva glorieta para acceder a la
autovía de Utrera desde Montequinto
Elenlace tambiénmejora

lacirculaciónhaciael

colegioHighlandsy la

urbanizaciónSevillaGolf

◗ DOS HERMANAS

M.G.

La nueva glorieta en la zona de Quintos.
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POLIDEPORTIVO

Redacción SEVILLA

La consejera de Igualdad, Políticas
Sociales y Conciliación de la Jun-
ta de Andalucía, Rocío Ruiz, sub-
rayó ayer que la sociedad ha ido
avanzando para tener “espacios
más igualitarios”, de forma que
“las mujeres han ido adquiriendo

más espacio, también en el terre-
no deportivo”, pero “todavía hay
que seguir trabajando para elimi-
nar todos los obstáculos a los que
se enfrentan las mujeres dentro
del deporte, tanto a nivel deporti-
vo como directivo, como la brecha
salarial, la conciliación, la mater-
nidad, techos de cristal, falta de re-
cursos y visibilidad o violencia”.

Ruiz realizó estas declaracio-
nes en Sevilla durante la inaugu-
ración de la jornada ‘Mujer y de-
porte: entrenando la igualdad en
el ámbito deportivo’, que contaron
con la participación de mujeres

deportistas y directivas andaluzas,
según detalló la Consejería.

Uno de los aspectos que generó
más debate durante la jornada ha
sido la escasa presencia de las mu-
jeres en los cargos de responsabi-
lidad del deporte. En esta mesa,
que moderó la directora del Insti-
tuto Andaluz de la Mujer, Laura
Fernández, participaron la direc-
tora de Fútbol Femenino del Sevi-
lla FC, Amparo Gutiérrez; la fun-
dadora y CEO de FutboListas,
Brittany Gropp; la vicepresidenta
de la Federación Española de
Rugby femenino y presidenta del
Club de Rugby Las Cocodrilas, Ma-
riola Rus; la técnica de Adminis-
tración de la Dirección Deportiva
del Sevilla FC María de la Paz
Aguilar; la responsable del área de
mujer de la Federación Andaluza
de Balonmano, Fuensanta Muñoz,
y la directora de área de Atención
al Bético del Betis, Mariví López.

La jornada ‘Mujery
deporte’ defiende los
avancespara la igualdad

LaconsejeraRocíoRuiz

pideeliminarlosobstáculos

paraquelasmujeres

siganganandoespacios

EUROPA PRESS

Imagen de una de las mesas de la jornada ‘Mujer y deporte’.
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Redacción SEVILLA

La Consejería de Transforma-
ción Económica, Industria, Co-
nocimiento y Universidades y
Vodafone España presentaron
ayer la edición 2022 del Progra-
ma Minerva, dedicado al impul-
so del emprendimiento tecnoló-
gico e innovador.

El próximo viernes 1 de octu-
bre se abrirá el plazo de la convo-
catoria para seleccionar a 30
‘startups’ y ayudarles a lanzar,
acelerar o consolidar sus nego-
cios en el mercado. Así lo han
anunciado el consejero de Trans-
formación Económica, Rogelio
Velasco, y el director territorial
de Andalucía, Extremadura y
Ceuta de Vodafone, Rafael Alcai-
de, durante una visita al Espacio
Minerva, que reabre sus puertas
tras la pandemia.

Velasco destacó “el éxito” de la
iniciativa, ya que “muchas de las
empresas aceleradas están ya
vendiendo sus productos en el
mercado y han recibido financia-
ción de inversores”. “Vamos a
continuar impulsando el progra-

ma para que las nuevas empre-
sas, tanto de base tecnológica co-
mo las que no, sigan creciendo y
vayan cambiando la estructura
productiva de Andalucía”, apos-
tilló en un comunicado. A juicio
del consejero de Transformación
Económica, en este programa
“las solicitudes presentadas reú-
nen una calidad muy alta”.

Por su parte, Rafael Alcaide
señaló que este programa de
aceleración ya se ha convertido
“en un referente consolidado en
la región y una firme apuesta de
Vodafone por seguir impulsan-
do la innovación como motor de
la economía” y mostró su satis-
facción por el lanzamiento de la
edición 2022.

Minerva tiene como objetivo
ayudar a emprendedores a lle-
gar al mercado a través de la
consolidación de “un modelo de
negocio sostenible, con forma-
ción y mentorización personali-
zada”, y generar así empleo y ri-
queza en Andalucía. A lo largo
de esta década, la iniciativa ha
ayudado a generar o mantener
más de 550 puestos de trabajo
en la región, y apoyado a 183
startups seleccionadas de entre
1.370 solicitudes procedentes
de Andalucía y de otras zonas de
España, según ha informado la
Junta. Este programa de colabo-
ración público-privada ha sido
reconocido por Funcas como
mejor aceleradora de empresas
avanzada en Andalucía.

Vodafone y la
Junta acelerarán
a 30 ‘startups’ en
Minerva 2022
● Las empresas

emergentes que

opten al programa

podrán presentarse

desde el 1 de octubre
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El PSOE cree
que el Gobierno
prefiere pactar
el Presupuesto
con Vox

Agencias

El PSOE andaluz insistió ayer
en su disposición a acordar el
Presupuesto andaluz de 2022
con el Gobierno de Juanma
Moreno, aunque los socialis-
tas consideran que el PP y
Ciudadanos se sienten “más
cómodos pactando con la ex-
trema derecha” de Vox. Así
pronunció en Canal Sur la
portavoz socialista en el Par-
lamento, Ángeles Férriz, ante
la ronda de reuniones sobre lo
Presupuestos de 2022 que el
viernes mantendrá el presi-
dente de la Junta, Juanma
Moreno, con los cinco grupos
de la Cámara.

Tras señalar que el secreta-
rio general del PSOE andaluz,
Juan Espadas, lleva “un mes
intentando” mantener una re-
unión con Moreno, Férriz re-
cordó que la posición de su
partido es que en un momento
tan complicado como este, en
el que hay que afrontar una re-
cuperación económica y so-
cial, es importante que Anda-
lucía cuente con Presupuestos

porque una prórroga sería
“nefasta”. “Hemos puesto en-
cima de la mesa voluntad de
acuerdo, y queremos sentar-
nos”, avanzó Férriz, que de-
fendió que Espadas tiene un
carácter “conciliador” que lo
ha hecho “capaz de aprobar
los presupuestos en Sevilla en-
tendiéndose a izquierda y de-
recha” en sus años de alcalde.

Por su parte, el consejero de
la Presidencia, Elías Bendodo,
aseguró ayer que “si Andalu-
cía no tiene Presupuestos en
2022 no va a ser por culpa de
este Gobierno porque se va a
dejar la piel para que haya”, al
considerar que eso supondrá
“seguir dando un mensaje de
estabilidad y de que es una tie-
rra segura para invertir”.

Durante un acto en Málaga,
el también portavoz explicó
en que el Gobierno andaluz va
a poner “toda la carne en el
asador, todo lo que esté en
nuestra mano” con el fin de
que la comunidad tenga un
presupuesto en 2022, “porque
queremos que Andalucía siga
liderando la recuperación
económica de nuestros país,
la creación de empleo y em-
presas”, apuntó.

En la Junta insisten

en que su voluntad

en sacar adelante

las cuentas de 2022
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Abengoa certifica que
no se votará en su
junta el complemento
INDUSTRIA. Abengoa comuni-
có ayer a la Comisión Nacio-
nal del Mercado de Valores la
resolución del Registro Mer-
cantil de dejar sin efecto la in-
clusión de un complemento al
orden del día de la junta gene-
ral ordinaria de esta semana.
Los accionistas que lo pidie-
ron renunciaron al publicarse
el complemento fuera de pla-
zo, lo que podría provocar la
nulidad de la junta, con lo que
no acreditaron su legitima-
ción (representar al menos el
3%) ante el Registro.
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JOSÉ LUIS JIMÉNEZ/PABLO PAZOS 
SANTIAGO DE COMPOSTELA 

N
o lo nombró, pero Mariano 
Rajoy realizó ayer una en-
mienda a la totalidad de la 
agenda política de Pedro 

Sánchez, al que reprochó haber pues-
to en marcha un «plan de contrarre-
formas» en la estructura económica 
del país con el único fin de desmontar 
la herencia que legó su Ejecutivo, y 
todo ello salpicado por «eslóganes, 
dogmatismo, demagogia y sectaris-
mo», ingredientes «con los que no se 
sale de una crisis de ninguna de las 
maneras». 

El expresidente fue el encargado de 
descorchar esta convención nacional 
del PP por etapas, que ayer arrancó en 
Santiago de Compostela y hoy conti-
nuará por Valladolid, hasta desembo-
car el fin de semana en la plaza de to-
ros de Valencia, donde se celebrará el 
acto central. Rajoy aceptó la invitación 
de Pablo Casado para trazar un diag-
nóstico entre la actual crisis económi-
ca derivada de la pandemia y la que él 
tuvo que afrontar en 2011. 

«La crisis a la que hicimos frente fue 
bastante peor a la que vivimos en este 
momento», no solo por sus propias ca-
racterísticas sino por la diferente res-
puesta que ha dado la Unión Europea. 
Lo que entonces fue la austeridad del 
«equilibrio presupuestario y reformas», 
que «no está mal, es bueno, pero des-
gasta mucho a los gobiernos», se ha 
tornado ahora en «la paralización del 
pacto de estabilidad», el maná de los 
«fondos europeos y el BCE compran-
do deuda pública».  

«La diferencia es abismal» y «hace 
más fácil la salida de la crisis» actual. 
Pero ello exige «fijar objetivos», por-
que «hay gente que gobierna sin saber 
a dónde va». «Hay una receta que es un 
freno total a la recuperación: más gas-
to estructural, más impuestos y más 
regulación», un cóctel «letal» para sa-

lir «con éxito» del agujero en que se en-
cuentra todavía la economía españo-
la. «Hágase lo que se deba hacer», re-
clamó, «pero no demagogia». 

«Error» en las pensiones 
En pleno debate abierto en el seno del 
Ejecutivo sobre la prolongación de la 
edad de jubilación, Rajoy terció para 
tachar de «error» la eliminación del 
factor de sostenibilidad en las pensio-
nes y su regreso a la indexación al IPC. 
«Es una equivocación, y llevará a que 
haya que cambiar la ley pronto, igual 
tienes que hacerlo tú –dijo dirigiéndo-
se a Casado– y te hacen otra huelga». 
Además, consideró que «quien lo ha 
hecho sabe positivamente que es un 
error». «La reforma que hicimos era 
razonable, habría que seguir profun-
dizando en ella». 

Otro alegato en defensa de su lega-
do económico vino con la reforma la-
boral. «Ha funcionado y lo sabe todo 
el mundo. ¿Qué necesidad hay de cam-
biar lo que funciona?», se preguntó. 
En España «hace falta un plan de re-
formas, y lo que estamos viendo es un 

plan de contrarreformas». En su opi-
nión, es «un error, no es la mejor ma-
nera de gobernar», y valoró que «cuan-
do uno llega al Gobierno, deja lo que 
funciona porque le vendrá bien a él y 
al país». Citando a Ortega, «toda rea-
lidad ignorada prepara su venganza», 
afirmó, «y es verdad». «Conviene no 
minusvalorar la magnitud de la cri-

sis», y recordó cómo el Gobierno de 
Rodríguez Zapatero incurrió en esa 
espiral negacionista, «no se tomaron 
medidas» y a él se le calificaba como 
«profeta de la catástrofe». «La reali-
dad se ignoró y aquí lo pasamos muy 
mal durante unos cuantos años». 

Dentro de sus recomendaciones, Ma-
riano Rajoy instó a «empezar a traba-
jar en la reducción del déficit público». 
«España necesita un plan conocido y 
unas reglas de juego para reducir el dé-
ficit público» porque «Europa de mo-
mento no aplica el pacto de estabili-
dad, pero puede hacerlo pronto y vol-
ver a las andadas». «No es cuestión de 
ser optimista, pesimista o un cenizo. 

Rajoy reprocha 
a Sánchez  
el desmontaje 
de sus reformas
∑ Insiste en que «la eficacia económica  

evita toda suerte de tentaciones 
populistas» en España y Europa 

∑ Considera «un error» indexar de nuevo 
las pensiones al IPC y vaticina que 
«pronto» habrá que cambiar el modelo

El expresidente advirtió 
que los partidos populistas 
«acaban muy lejos de  
las libertades y del Estado 
de derecho»
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Si sabes dónde estás, podrás tomar me-
didas para afrontar las situaciones». 

Centrados en la economía 

Rajoy defendió la importancia de cen-
trarse en la economía y su eficacia en 
las sociedades, que «no solo es buena 
en sí misma, sino que evita toda suer-
te de tentaciones populistas que han 
estado y continúan en boga en Euro-
pa y en nuestro país». «El nacimiento 
de partidos populistas o de contagia-
dos por populistas tiene varias razo-
nes, pero entre ellas están las crisis 
económicas», que llevan a que la ciu-
dadanía  les dé su apoyo «creyendo 
que lo van a arreglar todo en un cuar-
to de hora». Y un mensaje para quien 
estuviera escuchando dentro y fuera 
de la convención: «Los populistas aca-
ban muy lejos de las libertades y del 
Estado de derecho». Rajoy no citó a 
Vox. No hizo falta. La economía, sub-
rayó, es la clave «para que vuelva la ri-
queza y el empleo» y se frene «la lle-
gada de los populismos, los multipar-
tidismos y gobiernos inestables».  

Este primer acto de la convención 
estuvo centrado en la economía, con 
cinco mesas por las que desfilaron po-
nentes como el vicepresidente de la 
CEOE, Íñigo Fernández de Mesa, los 
exministros Juan Costa, Román Esco-
lano o Isabel García Tejerina, el presi-
dente de ATA, Lorenzo Amor, el eco-
nomista Daniel Lacalle o el asesor del 
FMI José María Abad, entre otros.

Casado y Rajoy, ayer en la convención 

nacional del PP, en Santiago  // M. MUÑIZ
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P. PAZOS SANTIAGO  

Alberto Núñez Feijóo viajó ayer dia-

lécticamente a 2008 para rescatar aque-

lla confesión de Zapatero de que el 

PSOE empleaba la crispación como 

estrategia electoral («nos conviene que 

haya tensión») para aseverar que esto 

es justo lo «contrario» a lo que debe 

proponer el PP: «No nos interesa cris-

par, nos interesa diagnosticar y bus-

car el tratamiento adecuado». La eti-

queta que más le «gusta» para su for-

mación es la de «partido reformista», 

que opuso al «inmovilismo» de los 

«progres», que les tachan de «reaccio-

narios» por querer cambiar aquello 

que no funciona. Abogó por cimentar-

lo en dos pilares: «estabilidad» en las 

instituciones, porque «cuanta más es-

tabilidad, menos populismo»; y «ges-

tión», incluso si conlleva «desgastar-

se», frente a «no tomar ninguna deci-

sión» y «mantenerse en el poder», en 

velada alusión al Ejecutivo Sánchez.  

«No debemos caer en las trampas» 

de los populistas, advirtió, como le 

ocurrió al PSOE al aliarse con Pode-

mos. El vicepresidente de la Comisión 

Europea, Margaritis Schinas, quien 

compartió coloquio con Feijóo, advir-

tió de que los fondos europeos no son 

ni «dinero gratis» ni «cheques en blan-

co». En un guiño a Casado, indicó que 

le «tocará» ser quien siga la aplica-

ción de los fondos «más cerca». Fei-

jóo, en esa línea, bromeó con que la 

convención comenzó geográficamen-

te por el «final», por Galicia, pero ma-

tizó que pretenden que el camino ini-

ciado ayer «finalice en la carretera de 

La Coruña, en Madrid, donde está el 

Palacio de la Moncloa, con el presi-

dente Casado».

Feijóo defiende la estabilidad: 
«No nos interesa crispar»

REPROCHA AL PSOE CAER EN LA «TRAMPA» DE PODEMOS

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 41

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 28/09/2021

 España

 13 432 EUR (15,708 USD)

 390,73 cm² (62,7%)

 5346 EUR (6252 USD) 

JUAN CASILLAS 

MADRID 

La paja en el ojo ajeno, sí. La viga en el 

propio no existe. El PSOE aprovechó 

ayer la victoria por la mínima del SPD 

en las elecciones alemanas del domin-

go para alabar el cordón sanitario apli-

cado a la extrema derecha, no solo por 

la izquierda, sino también por «la de-
recha democrática». La vicesecretaria 

general socialista, Adriana Lastra, arre-

metió contra el PP de Pablo Casado 

por aceptar los votos de Vox para go-

bernar a nivel regional y local, y le pi-

dió que tome ejemplo de la CDU ale-

mana. 

Eso sí, la socialista rehusó hacer au-

tocrítica cuando se le preguntó en una 

rueda de prensa telemática –Ferraz si-

gue sin abrir sus puertas a la presen-

cialidad–, después de la reunión de la 

Comisión Permanente del PSOE, si se 

arrepienten de haber rechazado en 

2016 una gran coalición con el PP de 

Mariano Rajoy. La comparación con 

Alemania, donde hasta ahora gober-

naba la CDU con el SPD, solo le sirve 

a Lastra en lo relacionado al trato con 

«la ultraderecha». 

Lastra justificó que Sánchez se ne-

gase en redondo a aquella gran coali-

ción –también a abstenerse en la in-

vestidura de Rajoy para evitar unas 

terceras elecciones– porque el PP era 

«una fuerza política que estaba corroí-

da por la corrupción» y que, además, 

implementaba «políticas neolibera-

les» con las que el PSOE no estaba de 

acuerdo. El tiempo, según Lastra, les 

terminó dando la razón: «Estamos go-

bernando este país». 

Sin «socios de primera» 

Así las cosas, según se extrapola de 

sus palabras, el PP debería renunciar 
a gobernar aun ganando las eleccio-

nes si depende de los votos de Vox por-

que el PSOE no puede pactar con él 

por «corrupto» y «neoliberal». Los so-

cialistas, sin embargo, sí pueden se-

guir cerrando acuerdos con la izquier-

da radical y con el independentismo, 

a pesar de que Sánchez prometió no 

hacerlo en numerosas ocasiones. 

«El señor Casado habla de ensan-

char el Partido Popular, pero hasta el 

momento solo está ensanchando la ul-

traderecha. Casado no busca derrotar 

a Vox como hacen otros partidos de la 

derecha europea. Cada vez que ha te-

nido que elegir entre democracia o ul-

traderecha, ha elegido siempre a la ul-

traderecha», expuso Lastra, instantes 

después de felicitar al socialdemócra-

ta Olaf Scholz por su victoria. La ex-

portavoz del PSOE en el Congreso, eso 

sí, evitó posicionarse sobre la forma-

ción de Gobierno en Alemania, con va-

rias alianzas posibles sobre la mesa. 

«Confiamos en nuestros compañeros 

socialistas plenamente», dijo. 
Ya en clave netamente nacional, Las-

tra mostró su confianza en que el bo-

rrador de los Presupuestos Generales 

del Estado (PGE) pueda presentarse 

«en tiempo y forma», aunque después 

matizó que no podía desprenderse de 

sus palabras sobre que las cuentas es-

tén ya antes del 30 de septiembre. El 

presidente Sánchez se comprometió 

a principios de mes a tener listos los 

PGE para finales de septiembre o co-

mienzos de octubre. 

A pesar de las negociaciones man-

tenidas con ERC y el PNV antes de la 

ronda de contactos que inició el Go-

bierno la semana pasada con los gru-

pos parlamentarios  –salvo Vox, que 

declinó participar–, Lastra aseguró 

ayer que el Ejecutivo no tiene «socios 

de primera o de segunda». Desde la 

parte socialista insisten en el relato de 

que La Moncloa llama a participar a 

todos los partidos políticos y que es la 

oposición quien se niega a tomar par-

te en los Presupuestos «de la recupe-

ración» poscoronavirus. 
«Ojalá todas las fuerzas quisieran 

sentarse a negociar porque estos Pre-

supuestos deben ser los de la recupe-

ración y tienen que ser de todos», in-

sistió Lastra, tras ser cuestionada por 

la relación con ERC, socio clave para 

aprobar las cuentas, tras la detención 

de Carles Puigdemont (Junts) la sema-

na pasada en Cerdeña. 

A ese respecto, la vicesecretaria ge-

neral del PSOE apenas se posicionó. 

Se limitó a trasladar su «respeto ab-

soluto» a los procesos judiciales abier-

tos, pero sí quiso defender de forma 

explícita la ‘mesa de diálogo’ entre el 

Gobierno de España y el Govern auto-

nómico de la Generalitat de Cataluña, 

de la que de momento Junts, partido 

de Puigdemont, se ha autoexcluido.

El PSOE se contradice al alabar  
la política de pactos en Alemania

∑ Critica los acuerdos 
con Vox, pero justifica 
que Sánchez rechazase 
una gran coalición

Reunión de la Comisión Permanente del PSOE, ayer lunes, en Ferraz  // EFE

Cordón a la ultraderecha 
Adriana Lastra aplaudió ayer el 
ejemplo alemán con el ‘cordón 
sanitario’ a la ultraderecha, 
también desde «la derecha demo-
crática» de la CDU. La socialista 
instó a Pablo Casado a tomar 
ejemplo. 

Gran coalición, no 

A pesar de que en Alemania ha 
gobernado una gran coalición de la 
CDU (conservadores) con el SPD 
(socialdemócratas), Lastra descar-
tó esta opción para España porque 
el PP está «corroído por la corrup-
ción» e impulsa «políticas neolibe-
rales». 

Sin mención a sus pactos 

Por supuesto, Lastra no mencionó 
en la comparativa los apoyos 
parlamentarios en los que se 
sostiene el PSOE: izquierda radical 
e independentistas. Según ella, el 
Gobierno no tiene «socios de 
primera o de segunda».
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